
mpresários canoinhenses acusados

e envolvimento com quadrilha
A acusação resultou naprisão raso Eles forampresos acusados de delegado Mauro Cândido parte de uma quadrilha com co- menos três outras pessoas de

e dois empresários no fim de se- envolvimento com roubo de ca- Rodrigues, que efetuou as prisões, nexões no Paraná e Santa Canoinhas estejam envolvidos

ana em Canoinhas e Três Bar- minhões e tratores. Segundo o os acusados são suspeitos de fazer Catarina. Há indícios de que pelo com a quadrilha.

Famílias são '

retiradas de áreas

de enchente no São

Cristóvão

audiometria e

saude do trabalhador

>Examesaudiométricosdeadmissão,
demissão e periódicos
lconfoirne portaria 19)
>lmpIontução, acompanhGmerdo e
orientação quanto ao usodo
protetorauditivo
�ampanhas�
>Audiometrio cIinka
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Maior concentração foi na noite de sábado, quando 6,9 mil pessoas assistiram ao show da banda

Reaçãõ em'Cadeia. Confira a cobertura completa do CN ao evento nas páginas 6,10 e:11

Roberto Edy, 55 anos, é o

entrevistado da semana

PÃGINA17

Choque entre
caminhões causa

morte naBR-280
Outros três acidentes

marcaram a semana

PÃGINA'7

.'. Moçade 19anos
morreatropelada
noCampo

�

d'AguaVerde
PÃGINA17

Confira as fotos

do desfile cívico

emTrêsBarras
PÃGINA24

lavação, Filtros e Acessórios pi seu veículo

Rua Cei. Albuquerque, 86 • Fone 622-4369

Memórias

doRádio

622-3111
MATRIZ

I

624-0745
FILIAL

Av. Rubens Ribeiro da Silva, 465
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HORÓSCOPO DA SEMANA
Áries de 21/3 a 20/4

É hora de investir suas fichas em seus ideais.
Momento favorável também para disseminar
seus conhecimentos com generosidade, pas----.. sando o essencial de sua filosofia para o maior

número possível de pessoas. Direcione seus pensamentos
para o cotidiano, usando a agilidade mental para ganhardinheiro.

Touro de 21/4 a 20/5
• Trabalhos que exijam pesquisa estão

favorec.idos nesse período, e as ofertas de emprego
que surgirem devem ser examinadas com aten

____.. ção, principalmente se pretende dedicar-se ao
ramo artístico. Energia e boa disposição física

devem ser canalizadas para atividades esportivas.

•
Gêmeos de 21/5 a 20/6

Preste atenção às atitudes que suas ações
despertam nos outros, capitalizando-as para

____ mudar seu modo de agir. Muita movimentação
ocorrendo em seu ambiente familiar e, provavelmente, tirando sua liberdade e privacidade. Possibilidade

de surgirem pessoas interessantes no setor do romance.

Câncer de 21/6 a 21/7
Enquanto precisa apertar o cinto nos gastos, já
que os compromissos familiares levaram-no a1-.................... despesas acima das possibilidades, no setor do

trabalho um pouco de compensação está ocorrendo. Aconte
cimentos nesse período podem mudar sua maneira de sentir, o
cotidiano.

O Leão de 22/7 a 22/8 .

.

.
.

Momento favorável para a carreira profissio
nal, com possibilidades de novos empreendi-----'" mentos surgirem. O momento para realizar

algo em benefício próprio é agora, e tudo depende apenas de
você. Caso participe de uma sociedade, principalmente se
envolver irmãos, espere por boas notícias.

fi Viraem de 23/8 a 22/9
Boa disposição física e agilidade durante esse
período. Em família os assuntos devem ser....
encaminhados com cautela, evitando exercer
a autoridade com muita severidade na t�ntati-va de controlar a situação de acordo com seus interesses.

Setor financeiro movimentado. .-

Libra de 23/9 a 22/10
Seu regente Vênus iniciando trajeto no signode Escorpião irá deixá-lo mais misterioso e
sedutor. As mudanças que vêm ocorrendo no_....._........
dia-a-dia trazem tanto coisas boas como desa

gradáveis, com essas últimas ocorrendo mais nos bastido
res.

II
Escorpião 23/10 a 21/11

Você passa por um período de mudanças in
. ternas, com alterações de valores e senti

mentos. Depois de concluido esse processoI-iiiiioiiiiiiioii...... você sentirá que pequenas coisas não mais o
incomodarão. A família, mesmo que ausente, parece ajudálo a superar dificuldades momentâneas.

Sagitário 22/11 a 21112
Possibilidades de viagens ligadas ao trabalho.
Ainda há um descompasso entre seus ideais e

_ os projetos que se vê obrigado a realizar, mas
com um pouco mais de tempo tudo se acomo

dará. A crescente tensão pode levá-lo a situações de confron
to realmente tensas.

Capricórnio 22/12 a 20/1
Busque na originalidade as soluções para as

proposições do trabalho. No setor amoroso o

____...... entendimento virá com muita conversa. Uma
viagem rapida a dOIS pode ajudar a resolver

tensões. Momento favorável para buscar respostas interiores,seja através de meditação ou de tera�ias mais profundas.

Os amigos serão responsáveis por mudanças
em sua maneira de encarar o mundo. É prová

____ vel também que veja com mais Clareza quem
são os verdadeiros amigos. Busque em suas

raízes familiares' a força para passar por transformaçõessignificativas.

Peixes de 22/2 a 20/3
Esquecimentos são uma constante e parece que
a revolta dos eletro-eletrônicos instalou-se ao

......__..... seu redor. Ouvir música sozinho pode ser uma
saída para acalmar essa agitação. As atençõesestarão focadas em sua carreira e provavelmente haverá um

choque de interesses profissionais com os do parceiro.

- -

A INTEMPERANÇA DA LINGUAGEM
o mundo está sendo contaminado pela

língua. Não sabemos mais quem fala a ver
dade ou mentira. Estou me referindo aos
políticos, governantes os quais sua lingua
gem é dominada pelo egoísmo, ilusão
que domina seu corpo. Não haja
entre vós, meus irmãos, muitos que
queiram se arvorar em doutores,
sabendo que nos ex
pomos a um julga
mento mais severo,
porque todos nós pe
camos em muitas coi-
sas. Se alguém não peca pela pa- .,

lavra, esse é um homem perfeito,
capaz de dominar o seu corpo.
Quando pomos o freio na boca
do cavalo, para que nos obe
deça, dirigimos todo o seu

corpo. Vede também os na
vios: por grandes que eles
sejam e fustigados por
ventos impetuosos, são
governados com um pequeno leme segun
do a vontade do piloto. Assim também a

língua é um pequeno membro e gloria-se
de grandes coisas. Vede como um peque
no fogo pode incendiar uma floresta. A lín
gua também é fogo, um mundo de iniqüidá
de, posta entre os nossos membros, con-

tamina todo o corpo e, inflamada pelo in
ferno, incendeia o curso da nossa vida.
Todas as espécies de animais selvagens,
de aves, répteis e de animais do mar fo-

ram domadas e continuam a ser do
.

madas pelo homem. A língua pelo
contrário, ninguém a pode dominar:

mal irredutível, carrega
da de veneno mortal.
Com ela bendizemos a

- Deus Pai, e com ela
amaldiçoamos os ho

mens, feitos a semelhança de Deus.
De uma mesma boca procedem a
benção e maldição. Não convém meus
irmãos, que isto seja assim.
Porventura, uma lança pela mesma bica
água doce e água amarga?
Porventura, meus irmãos, pode a fi-

gueira produzir azeitonas ou a vi
deira dar figos? Do mesmo
modo, a fonte de água salga
da não pode dar água doce.

Família, alicerce do mundo: você pai, você
mãe, já pensou no linguajar numa discus-.
são perto dos filhos? O(a) filho(a) não
nasce bom ou mau: simplesmente nasce.
Torna-se bom ou mau de acordo com a
vida que leva. Cuidado com palavrão. Pen
se em Deus e no perdão.

Sexta·feira (16/09):
Pancadas de chuva pela manhã, prin

cipalmente no Litoral. No decorrer do dia a
frente fria se afasta para Sudeste, com sol
especialmente à tarde. Temperatura em ele
vação. Vento de norte a sul, fraco a mode
rado com rajadas.

Sábado (17/09):
Uma massa de ar seco no Sul do Brasil

diminui a nebulosidade em sc com presen
ça de sol em todas as regiões. Temperatura
baixa. Vento de sudeste, fraco a moderado
com rajadas.
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CHAMAMENTO
O Município carece de afeto
Que faça a beleza prosperar
O Funcionário Municipal trabalha
Para fazer nossa cidade brilhar.

Há tantos munícipes ociosos
Na atividade de depredar
Demonstrando uma cultura fútil
Sem ânimo em participar.

Poucos respeitam o meio ambiente
Raciocinam antes de executar
Muitos entretidos debalde
Espreitam a vida passar.

As árvores que embelezam as ruas
Sofrem sem a cultura de preservar
Seus membros são dilacerados
Pelo andante que não sabe apreciar.
Toda ação do humano na rua
É o espelho do que é ele no lar
Demonstrar-se mais caprichosoÉ a forma de se valorizar.

O Funcionário Municipal
É labutador sem reclamar

. Irrisório é o seu ordenai:fo
Mas dedica-se com amor ao trabalhar.

Ele é o pai e instituidor
É o humano na arte de preservar
Ele é a boa diferença ao ambiente
Na perseverança em abrilhantar.

20 de setembro é o dia do Funcionário
Municipal. Parabéns!
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RESUMO DAS NOVELAS
AlmaGêmea J

_ SEXTA (16/09)/� Serena adivinha qUi/,-1E1f.!'-"ff.../ Guto aju?ou Cristina porqul
(�"" �i!I:í(/ a ama. CI ro conta para Raiai

que Serena acusou Cristl����----�
de ter armado o enconli�com Guto. Jorge vai visitar Mima e Crispimacnaque ele está ali para tratar de negócios. Cristinalmanda Guto arrumar um jeito de impedir Elias!Adelaide de falar com Serena. Serena comentacom Olívia que gostaria de continuar no roseiral.Cristina exige que Raul lhe dê dinheiro e Raiaivê.

SÁBADO (17/09)
Elias descreve Rita para os policiais, paisela desapareceu. Raul confessa para Rafael queo dinheiro que estava dando a Cristina era da

empresa. Rafael pede que Raul pague as despe·sas de Serena. Hélio, Terê e Crispim encontram
Rita. Rafael e Serena se encontram sem querer,Cristina explica para Débora que não tem dinhei·
ro para dar a Guto. Serena fala para Hélio que
quer saber qual o mistério de sua vida para es I
quecer Rafael.

América 1
SEXTA (16/09)"
Sol sente tontura e I

deixa Odaléia preocupa·,
da. May insiste com Ed
que talvez o filho de Sol
não seja dele. Sol decide'
ir para Boiadeiros ao sa·

ber que Ed vem para o Brasil. Mazé reclama com
Neuta que Dinho vive rodeando a janela das me·
ninas. Tião reage ao saber que Sol vai para
Boiadeiros. Odaléia descobre que Sol está grávi·
da. Irene conta para Haydée que Lurdinha quer
que Glauco se divorcie. Ramiro conta a Pimenta
todas as armações de Alex.

sÁBADO (17/09)
Mariano e Odaléia pedem que Sol volte as

sim que Ed for embora. Ramiro diz a Pimenta que
a culpa do atentado é de Alex. Manu conta para
Raíssa que Lurdinha está feliz com Glauco. O
advogado de Ed diz que pode obrigar Sol a fazer
exame de DNA. O médium diz a Tião que ele vai
ser pai, que vibra e diz a Simone que ela está
grávida. Lurdinha e Glauco dão de cara com Nina
e Helô. Alex confirma o encontro com Pimenta,
que chega na casa dele e vê Ramiro no chão,

I Os Ricos Também Choram]
SEXTA (16/09)
Sofia diz para

Pedro que ele tam'
bém faz parte do
se u futu roo Maria
José pede a

Bernardo que insis'
ta com Mariana para
ela ir morar na man

são. Alberto fala para Mariana fugir com ele. Gina
pede ajuda a Martina para visitar Agustin. Mariana
diz a Alberto para ir embora. Adeniy chega com
Bernardo na pensão e vê Alberto saindo.

SÁBADO (17/09)
Bernardo percebe a tristeza de Mariana.

Alberto fica irritado com Sofia. Alberto sofre ac
relembrar algunsmomentos com Mariana. Alberto
pega no sono e deixa a carta de Mariana cair �ochão. Otávia fica desconfiada da atitude de Ines.
Juvenal entrega as chaves da casa para Ester.
Kemi olha Mira limpando a casa. Naná se recusa
a ajudar Epitácio na Barbearia. Arabela manda
Inês chamar Ulisses para examinar Solange.
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o que temos a comemorar
Está muito bom, mas não está perfeito. "Perfeição

é burrice", diria Nelson Rodrigues, mas buscá-Ia é ato

de sábios. A atual administração parece ter vontade de

buscar, não a perfeição, mas o bem-estar da popula
ção, e no caso de uma cidade, isso é o primordial.

Falta muito para recuperarmos os anos de estagna
ção em diversas áreas. Separando-as, vemos que nas

Na segunda-feira, 12, Canoinhas completou 94 anos

de emancipação político-administrativa. O que temos a

comemorar? Eis uma pergunta capciosa. Ousando

respondê-Ia, poderíamos dizer que, usando o velho

chavão de quem não tem muito a comemorar, o impor

tante é estarmos vivos para ver Canoinhas chegar aos

94 anos.

No entanto, não precisamos ser tão duros conosco

mesmos. Temos sim o que comemorar.

Depois de um longo período de estagnação, pode

mos dizer que Canoinhas está renascendo.

Para comprovar isso, basta dar uma volta pela cida

de. As obras da avenida Rubens Ribeiro da Silva estão

sendo concluídas e proporcionam um belo cartão postal

para a cidade. A manutenção de estradas, tão rara no

governo passado, é constante. O comércio atraiu inves

tidores de fora. Prova disso é a instalação de uma das

maiores lojas da rede Breithaupt em Canoinhas e da

expansão do Ponto Frio, anunciada na semana passada.
No mês passado, o prefeito Leoberto Weinert anun

� ciou R$ 1,3 milhão em investimento em manutenção de

estradas, nosso maior problema.

Investir em Infra-Estrutura e qualificação
de mão-de-obra, é semear para colher

depois. São fatores primordiais para atrair
investimento para Canoinhas

Criar oportunidade para jovens por meio de especiali

zação' é o canal para a geração de profissionais habili

tados, o que conseqüentemente, os torna aptos a com

petir no mercado. No caso da Infra-Estrutura, é ilusão

imaginar que em quatro anos se dará um jeito em to

das as estradas. Por isso, é preciso conscientizar a po-:

pulação da dificuldade que se terá em recuperar todas

as estradas danificadas e pedir ajuda ao comércio, in

dústrias e a própria população civil, o que Krautler ten

tou e não conseguiu, mas que merece uma segunda
tentativa.

Investir em Infra-Estrutura e qualificação de mão

de-obra, é semear para colher depois. São fatores pri
mordiais para atrair investimento para Canoinhas. Se

mesmo com pouco investimento nessas áreas, já con

seguimos atrair, aos poucos, pessoas interessadas em

contribuir com o desenvolvimento da cidade, imaginem
então se tivermos um governo preocupado com o jo
vem desempregado. e os meios para qualificá-lo, sem

deixar de investir na infra-estrutura do município? A

julgar pelos exemplos de outros municípios que segui
ram esses passos, não nos arrependeremos.

áreas de Saúde e Educação, que foram os focos princi

pais do governo Orlando Krautler, precisamos apenas

de continuidade. Por isso, é preciso focar investimentos

nas áreas de Infra-Estrutura e geração de empregos.

Abrir ou não abrir MIRIAMLEITÃO

A idéia de aprofundar a abertura comercial ca de Manaus são protegidos por tarifa de 20% e

brasileira apareceu nos jornais e virou logo polê- IPI de 20%, o que dá, na conta do economista,

mica. O ministro da Fazenda pede ousadia; o do uma proteção efetiva de 44%, sem falar em outro

Desenvolvimento quer calma. Tema polêmico este. incentivo fiscal para o que é feito lá que é uma

.

O debate que era interno continua agora mais diminuição de dois terços do ICMS. É bom lembrar

aberto. O Brasil tem que preparar sua posição que o que é produzido na Zona Franca é, em

para as negociações da OMC. A posição do Mi" grande parte, apenas a montagem de produtos

nistério do Desenvolvimento equivale a cortar importados. Brinquedos ficaram oito anos com

vento. tarifas especiais que chegaram a 70%, mas ago-

Existe uma tarifa consolidada na OMC e a ra elas estão caindo.

Tarifa Externa Comum, praticada. A primeira é A idéia da proteção é para permitir mais pro-

sempre maior que a segunda, mas a segunda é dução local. Nossa história está repleta de de-

que é efetiva. O Desenvolvimento quer aproximar monstrações de que não é isso que acontece:

as duas, mas isso não reduz a proteção da in- - A restrição às importações sempre favo-

dústria brasileira. Seja qual for a decisão tomada rece os produtores em detrimento dos consumi-

nesta discussão, o fato é: o Brasil ainda é muito dores. Exemplo: pagamos mais pelos computado-

fechado. Há países mais fechados, mas há ou- res no Brasil. Na literatura econômica, há poucos

tros muito mais abertos, qualquer que seja a me- argumentos a favor da proteção. No entanto, to-

dida. Seja o grau de tarifa consolidada na OMC,o dos os países aplicaram essas medidas pelo me-

-;� nível de tarifa efetiva ou a par-
nos em algum momento do tem-

ticipação do volume de comér- po.

cio no PIB. Os empresários têm
No caso dos computado-

alguns bons argumentos; ou- res, a tarifa alta viabiliza a pro-

tros são velhas desculpas pro- dução local, mas é um enorme

tecionistas.
incentivo ao contrabando, expli-

Dizem, com razão, que o
ca ele.

Brasil tem hoje problemas que
Outro especialista, Joseph

reduzem a competitividade e Tutundjian, elogia o avanço já al-

que não dependem deles re- cançado no país:
solver. Exemplos: o custo de

- O Brasil tem se integra-

capital é altíssimo, a infra-es- do mais e aumentado bastante

t!utura é indigente, a logística
suas importações. Da China, por

e deplorável, a carga tributá- exemplo, importamos 50% a

ria é alta. Contudo, não se pode
mais. Importarmais significa au-

esperar o Brasil perfeito para
mentar a compra de itens para

abrir a economia. Se fosse serem transformados e, depois,

assim, estaríamos ainda espe-
vendidos mais caros. Um país

rando amelhor hora para a pri- que importa pouco é um país que
meira onda de abertura, que exporta pouco; é ótimo quando

ocorreu em 90 e foi decretada as nossas importações cres-

quando ainda havia outro fa- cem, como agora.

tor de desvantagem: a inflação galopante. O Brasil tem barreiras invisíveis. Um emara-

Aquela abertura foi fundamental para criar o nhado de regras, proibições, especificações téc-

boom exportador que se vive hoje no país. Houve nicas para produtos que fecha vários nichos de

'ii. uma choradeira inacreditável na época, mas o mercado ao produto importado. Os produtos bra-

empresário brasileiro mostrou uma surpreenden- sileiros enfrentam lá fora certas barreiras com-

te capacidade de mudança diante do desafio. Mu- pletamente sem sentido, como acontece com o

dou práticas gerenciais, métodos de produzir, ado- suco de laranja. O mercado mundial de produtos
tou novas tendências corporativas, investiu em agrícolas sempre foi o mais fechado e é justa-

pessoal, modernizou processos. Hoje colhe os mente no qual temos uma competitividade extra-

frutos. ordinária. É natural que alguns tnunfos sejam guar-

.
Apesar de ter havido mudanças radicais com dados para a mesa de negociação, mas unia coi-

o fll� doa lista de proibição de importação e uma sa é preciso reconhecer: o Brasil é ainda um país
formldavel rebaixa tarifária o Brasil ainda tem fechado. O total do comércio era 14% do �!3; hoje
muitas barreiras ao produto 'importado. é 27%, mas o México é 59%, a China, 72%.

.
.

O economista Honório Kume, do Ipea, espe- A decisão de abrir mais não é para atender
clahsta em comércio exterior conta detalhes das às pressões extemas, mas, sim, à lógica interna.

barreiras remanescentes:
'

O setor de informática tem tido proteção desde os

-Atualmente, na tarifa externa comum, que anos 70. Mesmo depois que a reservade merca-

vale para todo o Mercosul, a maior tarifa é de do acabou, continuou havendo lei de informática.

��tomóveis, caminhões, ônibus e tratores rodovi- E isso fez de nós um pujante produtor e exporta-

ano�, com alíquota de 35%. Há exceções para dor de bens de informática? Outros países con-

sorbltol (açúcar químico), leite e calçados. seguiram resultados melhores com outras estra-

Porém hámais barreiras do que parece. Com- tégias. O protecionismo sempre foi a arma do atra-

putadores estão sob a Lei de Informática e, ainda so, e a conta dele sempre foi paga pelos consu-

que a tarifa seja menor, a proteção é maior, se- midores.

r�ndo Honório porque, como existe a isenção de

.

I de 15% ao produto local, há uma barreira efe
tiva de 38%. Eletrônicos produzidos naZona Fran-

Publicado no Jornal O Globo na edição do

dia 14 de setembro de 2005

cE no show do Reação em Cadeia...

Saúde é um bem precioso
•• FAHENAPORTOHORBATIVK

Saúde do corpo e da mente. Alegria e bem

estar, quem não deseja? Água limpa, ar puro,
filhos saudáveis, longe daquelas doenças ame

açadoras como a poliomielite, a tuberculose, o

sarampo ...

Para que nosso povo receba as orientações
necessárias para prevenir doenças, a Saúde

Pública Municipal tem-se dedicado. Com suas

campanhas
educativas transfere
aos pais, às escolas,
afinal, a toda a socie
dade, parcelas de

responsabilidade,
porque a saúde de

pende demúltiplos fa
tores, integrados, de-

-

vendo estar nos pia
nos do governo mu

nicipal o que depen
der dele {como sane
amento básico e

ambiental). Até o tra-

balho da coleta de lixo

síveis de serem adquiridas por descuido e ou

desinformação, para compreender que todo alerta
é válido, seja ensinando a ingerir alimentos sau
dáveis, evitando obesidade, sendo multiplicando
oportunidades de acesso aos esportes.

Uma simples pressão alta pode ter conse
qüências desastrosas, se não for evitada, ou
controlada.

Cabe às escolas, desde é3.S séries iniciais,
ensinarem às crianças o que faz bem a sua vida,
evitando que pela gula e excesso de conforto,
ponha a perder seus melhores sonhos.

Fumo, bebidas alcoólicas, vida sedentária,
são tantos os inimigos, e a vitória da luta entre o

usufruto dos prazeres momentâneos contra a

alegria duradoura de uma saúde perfeita precisa
estar garantida.

Quantos se lembram de cuidar de sua pró
pria vida, quando estão prestes a perdê-Ia!

O melhor da saúde pública é a preventiva e,

por ela, mesmo não sendo médicos, somos res

ponsáveis.

Fahena Porto Horbatiuk
Professora de Língua Portuguesa da Face/

Uniuv/União da Vitória-PR
tem a ver com saúde.

É só pensar na infinidade de doenças pas-
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Prefeitos e vereadores
discutem unificação da
Amurc e Ampla
Unificação é voz corrente entre lideranças de 14municípios

PAPANDUVA - Reunidos em

Papanduva na terça-feira, 6, dez prefei
tos, dois vice-prefeitos e vereadores de
14municípios, deram um importante
passo no projeto de unificação dasAs

sociaçães dosMunicípios daRegião do
Contestado (Amure) e dosMunicípios
doPlanorteNorte (Ampla).

A idéia vem sendo amadurecida
desde 1997, quando os prefeitos que
fazem parte das associações começaram
a reclamar da pouca força política das
duas associações. "Com a unificação,
osmunicípios só tem a ganhar, aumen
tando sua representatividade", afirmou
o deputado estadualAntonio deAguiar
(pMDB), que também esteve presente
na reunião.

Alémdos setemunicípios quecom
põem aAmurc e dos quatro que fazem
parte daAmpla, osmunicípios de Rio
Negrinho, São Bento do Sul e Campo
Alegre, que fazem parte daAmunesc,
sediada emJoinville, também desejam
participar da novaAssociação.

Segundo o secretário executivo da
Amure, Luis CésarBatista, as associa
ções já eram unificadas até a década de
1980. Chamava-se Associação dos

Municípios do Vale do Contestado

(Amcav). "O quemotivou adesintegra
ção das associações foi a distânciaentre
osmunicípios", lembra.

Com a unificação, diz Batista, au
menta a arrecadação daAssociação, o

que permite investimento maior nos
municípios. "A idéia é de oferecer no
vos serviços como na área de elabora
ção de projetos e assessoria jurídica em
tempo integral"; Segundo Batista, aAs
sociação que deve ser chamadadeAm
pla/Norte, poderá ajudar em detalhes

importantesmas que passam desperce
bidos no dia-a-dia das Prefeituras.

ENTRAVE5
O mesmo problema que desinte

grou aAmvac em 1980, é aameaçapara
aAmpla/Norte. Comoboaparte dos 14
municípios que devemcompor aAsso

ciação são pólos, a dificuldade ficaria
em que cidade seria a sede daAssocia

ção: Para resolver o entrave, duas su
gestões foram feitas.A primeira é de se

escolher uma sede intermediária entre

os pólos, que poderia ser Papanduva,
por exemplo.A outra idéia é de se criar
subsedes pelomenos nas cidades pólo.
A proposta ainda está sendo discutida.

Na reunião da semana passada, fi
cou definido que uma comissão forma
da porBatista, pelo secretário executi
vo daAmpla, HélioDanielCosta, pelo
presidente daAmurc, Orildo Severgnini
e pelo presidente daAmpla, Humberto
Ribas, irá analisar o projeto de unifica
ção e emitir parecerem breve.

O passo seguinte é a criação de um
projeto de lei que deve ser votado pelas

. Câmaras de Vereadores dosmunicípi
os, aprovando a extinção dasAssocia
ções e o ingresso dos municípios na

Ampla/Norte,
Esse processo, segundo Batista, _

deve se completar até dezembro.

, COMO É?

Amure

MªtosCosta
Porto União

lrineópolis
Bela Vista do Toldo
Canoinhas
Três Barras
Major Vieira

Ampla
Papanduva
Monte Castelo
Itaiópolis
Mafra

- \

COMO FICARIA?

As duas associações se juntariam mais Rio Negrinho, São Bento do Sul
e Campo Alegre

.

Secretario da Infra-Estrutura assina convênio -

emPortoUnião
PORTOUNIÃo - O secretario de

Estado da Infra-Estrutura, Mauro
Mariani, assinou na sexta-feira, 9, um
convênio na ordem deR$ 87 mil para
aquisição de uma balsa que ligará o

município dePortoUnião a Irineópolis,
O evento aconteceu na Associação
DesportivaSantaCruz, e contou com a

participação demais de 150 pessoas, e
com a presença do prefeito de Porto

União, Renato Stasiak, vice-prefeito,
EricoRosencheg, presidentedaCâmara
deVereadores, Sandro Calikoski, ve
reador Ilário Sander, deputado estadu-

alAntonioAguiar e o secretario regio
nalBeneCarvalho.

A balsa será instalada asmargens
do rio Timbó no distrito de Santa Cruz
do Timbó, fazendo uma ligaçãomais
rápida entre os doismunicípios, ofere
cendo umanova opção de acesso para
pedestres e veículos leves que queiram
se deslocar de ummunicípio para o

outro.

A comunidade de Santa Cruz do
Timbó fez uma homenagem ao depu
tado Mauro Mariani, e agradeceu o

apoio recebido pelo Governo do Esta-

Somos uma empresa especializada em assessoria e consultoria
empresarial, atuando na área de recuperaçao de empresa,

com problemas financeiros e cadastrais.

Empresa que atua no mercado,com experiência e idoneidade.
Atendemos com hora marcada, e sigilo absoluto.

GLÓRIA ASSESSOR_IA_E_E!V1E_REENDIMENTOS LTDA.
Fones: (47)3026-4215 / 3026-4279 / 9921-2726

email:gloriaassessoria_sc@hotmail.com

do.
No ato de assinatura do convênio,

Mariani, entregou para a comunidade
o antigo projeto de asfaltamento do
acesso Lança à Santa Cruz do Timbó,
ejá autorizou o prefeito Stasiak a fazer
o novo projeto, assumindo o compro
misso de iniciaraobrano anoque vem.

"Essa obra é uma promessa do

governadorLuizHenrique, nós vamos
cumprir com a nossa palavra e honrar
mais um compromisso assumido com
omunicípio de PortoUnião", afirma
Mariani.

PaDilíclo
pao de I...õ
o MELHOR CAFÉ EXPRESSO DA REGIÃO

ACEITAMOS ENCOMENTAS
DE PÃES ESPECIAIS, TORTAS FOLHAIlII.S,

BOLOS ARTfsTICOS E SALGADOS

Rua Vidal Ramos, 697 fone: (47) 622-4082

Humilhou o presidente
Jefferson foi cassado, mas em seu discurso verbalizou o senti

mento nacional. Lula é preguiçoso e pensa apenas em passear. Pen
sando bem nunca ninguém teve o menor motivo para crer na apetência
do nosso presidente para o trabalho.

�I

Dela�ão patriótica
Com 313 votos favoráveis, 156 contrários, 13 abstenções, cinco

votos em branco e dois nulos, a Câmara dos Deputados cassou ontem
o mandato de Roberto Jefferson (RJ), ex-presidente do PTB. O deputa
do, acusado de montar um esquema de arrecadação de dinheiro em>
estatais comandadas por seu partido, foi o autor da denúncia do
mensalão, que já provocou a renúncia de dois deputados, mandou
outros 17 para a fila de cassações, derrubou a cúpula do PT, ministros
e dirigentes de estatais. Jefferson ficará fora da vida pública até 2015.

Jefferson tinha que ser cassado para o Brasil saber que o autor
de delito, mesmo que se redima denunciando os comparsas tem que
ser punido. Justamente por isso, cassar o Jéfferson despertou na

maioria dos parlamentares o desagradável sabor de ter cumprido
indesejado dever. Mas cumpriram.

Qualquer cidadão mediocremente inteligente sabe que Jefferson
fez o que fez por motivos nada nobres. Denunciou a bandalheira geral
que assolava a Nação porque teve interesses contrariados. Se tives
se recebido a fatia do bolão criminosa que se achava merecer continuo
aríamos inocentes e cegamente sendo sugados por estes vampiros da
miséria nacional.

O mérito do deputado é que ele teve coragem. Antes de si muitos
outros foram escanteados pelos esquemas dominantes. Choraminga
ram pelos cantos, mas cúmplices de crime preferiram o silêncio, e com

-

ele a impunidade, a denúncia que lhe serviria uma vingança mas tam
bém o castigo. O deputado petebista preferiu arrostar todos os peri- >

gos, preferiu o naufrágio certo, contanto que com ele afundassem
todos os que tentaram se desfazer dele. E conseguiu. Dirceu, seu

maior desafeto, perdeu o cargo de ministro e perderá o mandato de
deputado federal. José Genoíno é uma caricatura do arrogante líder

petista. Pode ir para a cadeia como cúmplice na morte do prefeito Celso
Daniel. Em desgraça caíram dezenas de outros próceres petistas e de

partidos aliados. Os que também perderão o mandato vão somar mais
de 20 cabeças.

Corrupção existirá, pois o mal habita o homem, mas no futuro há
que se pensar duas vezes antes de defenestrar algum cúmplice, antes
de se demitir secretárias, antes de se divorciar de mulheres vingati
vas.

Finalmente alguém
As CPls enquanto instrumento de apuração de fatos que pertur

bam a vida nacional têm realizado heróica missão de passar o Brasil a

limpo. Porém, algumas das posturas dos parlamentares que a com

põem são execráveis. O idiota eleito, arrotando importância e empano
'turrado de arrogância humilha depoentes e investigados. O parlamen
tar gaúcho Ônix Lorenzoni é um destes execráveis exemplos. Na quar
ta-feira,14, o ministro Gushiken, o japonês que aparelhou a secretária
de Comunicação para desviar montanhas de dinheiros para o PT, deu
um merecido puxão de orelhas no parlamentar. Gushiken pode ser

ladrão, mas é também muito homem e sabe defender sua dignidade.

Vai levando
Apesar da pressão dos líderes partidários, que querem sua re

núncia da presidência da Câmara, o deputado Severino Cavalcanti
(PP-PE) ainda não decidiu o que fazer. A expectativa é que saia uma

definição até segunda-feira, depois de Severino fechar as consultas
com parentes, amigos e políticos. Ontem, o PMDB e PSB - dois partidos
aliados ao governo - se juntaram à oposição no pedido de cassação. E,
assim que Severino anunciar sua posição, os líderes partidários vão
definir o nome de seu sucessor, um dosprincipais assuntos das con

versas políticas.

CONTATOS COM A COLUNA:

'joaofgaspar@terra.com.br

ABANDONO DE EMPREGO
A empresa Arcical Artefatos de Cimento Canoinhas LIda, cadas

trada no CNPJ 82.124.389/0001-41, situada a rua Saulo de Carva
Iho,251 na cidade de Canoinhas /SC; avisa ALFREDO PEREIRA DE
ALMEIDA, portador da Carteira Profissional nº 58.821 - série 0015-
SC, para comparecer em seu escritório no prazo de 48 horas, para
regularizar sua situação trabalhista.

O não comparecimento implicará na rescisão de contrato de tra

balho, de acordo com o Artigo 482 da CLT, por abandono de serviço.

Canoinhas, 16 de setembro de 2005.
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Shimoguiri volta a contestar

declarações de secretário
Prefeltoprova que os 50% dos recursos que seriam destinadospelo

Estadopara o início das obras do desvio daMili ainda nãoforam

depositados na conta daPrefeitura
TRÊs BARRAS - o prefeito de

Três Barras, Luiz Shimoguiri (PP),
voltou a contestar informações
fornecidas à imprensa pelo secretário

do desenvolvimento regional, Bene

Carvalho, com relação ao início das

obras do desvio da SC
- 303, próxi

mo à empresa Mili S.A .. Desta vez,

S�imoguiri classificou como "um
.

equívoco", o anúncio feito pelo se

cretário, na edição do dia 14 de se

tembro do jornalDiário do Planalto,
na qual ele afirma que 50% dos recur

sos para a obra já haviam sido libera

dos e estavam na conta daPrefeitura

de TrêsBarras.

No mesmo dia em que foi

publicada amatéria, Shimoguiri soli
citou ap BancoBesc, agência 078, de
Três Barras, um extrato da conta n°

7.651- 6, que foi aberta exclusiva
mente para o recebimento dos recur

sos do convênio firmado entre omu

nicípio e a Secretaria de Estado da
Infra-Estrutura. Para a surpresa do

prefeito, o extrato retirado às
1Oh26min. apontava que a conta esta
va com saldo zero, provando assim,
que não houve nenhuma transferên
�a de verbas àPrefeitura. "Antesmes
mo de consultar o extrato eu já tinha
convicção que essa liberação de 50%
não existia.Afinal, como o Estado iria
destinaros recursos antes mesmo da
aprovação do projeto?", indagou o

prefeito.
Para Shimoguiri está faltando

empenho do Governo do Estado para
que sejam enfim iniciadas as obras.

Segundo o prefeito, mesmo omuni
cípio assumindo grande parte das des
pesas - cerca de R$ 1,1 milhão - fica
evidente a falta de interesse do Esta-

MÁRIO .

WUNDERLICH
çorretor de Imóveis

Crecí 1231

1) Chacára em Caraguatá com 5
alqueires, duas casas boas

�stufa, paiól - terreno desta�ado.
ode ser vendido separadamente.

QFERTA:
2) Casa mista no Alto da Tijuca
com 4 quartos e demais

'

�ependências, com 120m2 de
area construída e estrutura para

�dlfic�Ção em alvenaria já pronta.
erreno cercado.
Preço: R$ 19.000,00

Reprodução

SESC - 078 - EXTRATO INTEGRÁDO c/c-soe
AGE/CTA,078/ 7.651-6 TIPO,19 PS:OO

NOME : PREFEITURA MUNICIPAL DE TRES BARRAS

FINAL�DADE: CONV. SEC. EST o INFRA ESTRUTURA

DATA: 14/09/2005 HORA, 10,26

DATA DOCTO HISTORICO LOTE VALOR

28/07/2005 SALDO ANTERIOR ••••..........•. 0,00

* COMPOSICAO DE SALDO *

SAL'DO TOTAL EM CTA. CORRENTE •••••••.•.••••.•••..•..... 0,00

POSICAO DO SALDO:

DISPONIVEL •...•• o • o o o • o o •••••••••••••• o o o ••••••••••• o ••• o •••••• 0,00

OBS: SUJEITO, »: ALTERACAO ATE O FINAL DO DIA

�.
rDerúy :T�!I{po

..

GERENTE GERAL

64�6-A

Extrato da conta aberta para receber os recursos demonstra

saldo zero

do, prejudicando assim, a expansão
do parque industrial da empresaMili

e conseqüentemente, dificultando ain

da mais a criação de novos postos de
trabalho para as pessoas da região.

De acordo com o convênio assi

nado no dia 23 de agosto de 2005,

que alterava o traçado dodesvio da

Rodovia SC-303 de 1,5mil metros

para 2.181,16metros, o Governo do

Estado ficaria responsável pela trans
ferência de recursos de R$ 400mil, a

empresaMili entraria comR$ 500mil
e aPrefeitura de Três Barras arcaria

comR$ 1,1 milhãomais o valor apro-

ximado de R$ 100mil, referente ao

pagamento dos terrenos que foram

desapropriados. O valor estimado da

obra gira em torno deR$ 2milhões.
"O governo estadual poderia usar o
bom senso, aplicando nesta obra um

pouco do que vai arrecadar junto ao

Governo Federal com relação às ver

bas destinada aos Estados referentes

à contribuição dos impostos dos com- .

bustíveis. Somente em 2005, Santa
Catarina deva receberR$ 80milhões,
valor este que deveria serutilizado na

melhoria das nossas rodovias", afir

ma.

Dir t Br síll

PTSUSTENTASMRINO
Os petistas estão recebendo a recomendação expressa de prorrogar

"ao máximo" a sobrevivência do deputado Severino Cavalcanti para que ele

funcione como "boi de piranha", desviando a indignação da opinião pública da

corrupção do Governo e do PT. Deputados do PT que se apressaram em fazer

declarações contra Severino receberam recomendação para que se retratem

e permitam que o Presidente da Câmara também adote a linha petista de

chamar de "manobras elitistas" as denúncias que já tornaram irreversível a

manutenção do mandato de Severino Cavalcanti.

DEGOLAAVISTA
A comissão de sindicância da Corregedoria da Câmara aprovou relatório

que apóia a decisão conjunta entregue pelas CPls dos Correios e do
Mensalão

indicando a cassação de 18 deputados e um ex-parlamentar. O relatório foi

entregue a Mesa Diretora, que analisou, aprovou o relatório e encaminhou ao

Conselho de Ética e Decoro Parlamentar para instrução do referido processo.
Depois de iniciadas as investigações, os deputados não terão mais direito a

renunciar o mandato para preservar os direitos políticos. Os 18 deputados
são: José Janene (PR), João Paulo Cunha (PT-SP), José Borba (PMDB-PR».
Paulo Rocha (PT-PA), Professor Luizinho (PT-SP), Roberto Brant (PFL-MG),
Sandro Mabel (PL-GO), Carlos Rodrigues (PL-RJ), JoãoMagno (PT-MG), José
Mentor (PT-SP), Josias Gomes (PT-BA), Pedro Correia (PP-PE), Pedro Henry

(PP-MT), Roberto Jefferson (PTB-RJ), Romeu Queiroz (PTB-MG), Vadão Go

mes (PP-SP) e Wanderval Santos (PL-SP). O ex-deputado Valdemar Costa

Neto também está na lista, mas renunciou o mandato, por isso o processo será

arquivado. O mesmo ocorrerá com o deputado Bispo Rodrigues, que renun

ciou no dia 12 de setembro.

PT ENRASCADO
PT pagou passagens aéreas, em 2003, para familiares do então tesourei

ro da legenda, Delúbio Soares, com recursos da conta em que o partido
recebe o Fundo Partidário, financiado majoritariamente com dinheiro dos co

fres públicos. Entre os dias 21 e 26 de julho, o demonstrativo de vendas da

companhia aérea TAM, empresa com a qual o partido tinha convênio para

realizar viagens, registra uma fatura de dez bilhetes. sempre no trecho entre

Goiânia e São Paulo, para o pai de Delúbio, Antonio Castro, a mãe, Jamira

Castro, a irmã Delma Regina Soares, o irmão Carlos Antonio Soares, e uma

.
cunhada do ex-tesoureiro, Janete Cardoso. De acordo com o artigo 44 da Lei

9.096 (Lei Orgânica dos_Partidos Políticos), os recursos do fundo devem ser

aplicados "na manutenção das sedes e serviços dó partido, permitindo o

pagamento de pessoal, a qualquer título", nas campanhas eleitorais e na
cria

ção de institutos ligados ao partido.

COMPLICOU DEVEZ
O cheque de R$ 7.500 que foi apresentado pelo empresário Sebastião

Augusto Buani, dono do restaurante Fiorella, foi endossado por Gabriela Kênia

Silva Santos Martins, secretária particular do presidente daCâmara dos Depu
tados, Severino Cavalcanti (PP-PE). Segundo Buani, o cheque, sacado no

Bradesco no dia 30 de julho de 2002, foi usado para pagar uma parcela da

propina que teria sido exigida por Severino, então primeiro secretário da Câ

mara, para garantir a renovação do contrato do restaurante. O empresário

pagou aproximadamente R$ 128 mil em propina entre 2002 e 2003 em troca da

prorrogação do contrato da rede de restaurante Fiorella com a Câmara. A

situação do presidente Severino Cavalcanti ficou insustentável. Agora tere-

.

mos uma nova fase de versões para explicação do saque.

CASSAÇÃO SEMSMRINO
/J.. sessão deliberativa da Câmara dos Deputados convocada para apre

ciar a representação contra o deputado Roberto Jefferson foi presidida pelo

deputado José Thomaz Nono, 1 º. Vice-Presidente da Câmara dos Deputados.

Após o aparecimento do cheque do mensalinho, Severino Cavalcanti desistiu

de presidir a sessão que cassou o mandato de Roberto Jefferson.

_C:ONTATOS COM A COLUNA:.

joao.jose@camara.gov.br
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Estimativa é de que 250 pessoas participem da conferência

Mafra re�aliza Conferência
Macrorregional de Saúde do
Trabalhador
Eventopromovidopela Prefeitura deMafra, acontece hoje

MAFRA - Com a finalidadededis
cutir ebuscarpropostas quepromovam
a saúde do trabalhador, acontece hoje
emMafra, naUniversidade do Contes
tado (UnC), a Conferência'

',"" .

.

Macrorregional 'Trabalhar sim,Adoe-
cer não". Está sendo esperado público
de aproximadamente 250 pessoas, re
presentantes dosmunicípios deMonte
Castelo, Papanduva, Campo Alegre,

Itaiópolis, Bela Vista do Toldo,
Irineópolis,MajorVieiraeRioNegrinho,
além deMafra. A palestramagna será
proferidaporAnaAparecidaPereira,
coordenadoradoCentro deReferência.
emSaúde doTrabalhador, deJoinville .

Ao final doevento serão eleitos os dele

gados para aConferênciaEstadual.
Os participantes discutirãonos ei

xos temáticos os seguintes temas: como

garantiraintegtidadeeatransversalidade
da ação doEstado em saúde dos traba

lhadores; como incorporar a saúde dos
trabalhadores nas políticas dedesenvol
vimentosustentávelnoPaís ecomoefe
tivere ampliaro controle socialem saú
de dos trabalhadores.

A promoção é da Prefeitura de

Mafra, pormeio da SecretariaMunici
pal de Saúde -Vigilância Sanitária

Embalagens de leite terão calendário de vacinas
FLORlANÓPOUS - De autoriada

deputado Francisco deAssis (PT), a
Comissão deTrabalho,Administração
e ServiçoPúblico, presididapelo depu"
tadoAfrânio Boppré (PT), aprovou o
projeto deLei n° 110/05, que determina
a impressão do quadro de vacinas in
fantis obrigatórias, do Ministério-da
Saúde, nas embalagens de leite dos ti
pos B eC comercializadas noEstado. O

projeto foi relatadopelo deputado Pau-

lo Eccel (PT), que considerou a pro
posta: "meritória, eficiente e acessível,
já que as vacinas infantis contribuem

para amelhoriada saúde das crianças".
Entre os vários projetos aprovados pela
Comissão estão oPLn° 310/05, do de
putado�Bfre,Agostini (PFL) e-relata
do por Fr7w-eisco Küster (PSDB), que
institui o dia IOde outubro como adata
comemorativa doMotorista deAmbu

lância, umprofissional, que segundo seu
.

autor, tem dedicação especial com os

doentes catarinenses;PL n° 115/05, do
deputadoManoelMota (pMDB) e rela
tado por José CarlosVieira (PFL), que
reconheceomunicípiodeGravatalcomo
Capital Catarinense das Águas
Hidrominerais. Segundo esteprojeto, as
águas hidrominerais dessemunicípio,
que têmpropriedades terapêuticas, ocu
pam a segunda posição mundial em
qualidade.

,_.

POLíCIA

Choque entre caminhões causamorte' naBR-28,01
Beto Passos

TRÊSBARRAS -Achuvaque
cai incessante em toda a região desde
domingo.T I, deixa as rodovias es
corregadias e perigosas. Oresultado
foram três acidentes automobilísticos

apenas emum dia, durante asemana
.

Na tarde de quarta-feira, 14,no
trecho tresbarrensedaBR-280, dois
caminhões se chocaram, causando a
morte de um dosmotoristas.

O acidente aconteceunasproxi
midades da Floresta Nacional do
Ibama (Flona). Adair Nicolau, 39
anos, conduzia uma carreta, placas
deConcórdia, a serviço da empresa
Sadia, no sentidoCanoinhas aMafra,
quando segundo ele, Cleiton
Pasquale, 25 anos, que conduziaum
caminhão, placas de Chapecó, da
empresaDocibel, invadiu suapista.

Nicolaucontou que tentou evi
taro acidente tirando seuveículopara
o acostamento,mas a cabine do ca
minhão acabou atingindo emcheio o
baú da carreta. Com o impacto da
batida,Nicolau disse quenão conse
guiumais controlar a direção do seu
veículo, queacabou atravessando a

pistae caindo no acostamento. Com
o choquedabatida,Oeiton ficougra
vemente ferido e acabou morrendo
antesdedarentradanoHospitalSanta
Cruz, emCanoinhas.

. Junto deCleiton viajavaFlávio
de Lima, 26 anos, que sofreu
ferimentos ves eestáintemadono

Caminhão da Docibel foi rebocado na manhã de ontem

Hospital SantaCruz.
Nicolau sofreu ferimentos leves e

fez apenas curativos no ProntoAten
dimento doHospital SantaCruz. .

O corpo deCleiton foi velado e

enterrado noCemitérioMunicipal na
tarde de ontem.

MAISACIDENTES
OUtros dois acidentes, tambémna

BR-280, foraniregistrados namanhã
de quarta-feira, O primeiroregistrado
pela Polícia Rodoviária foi um

capotamento no kll253 da rodovia,
nas proximidades da localidade de

Valinhos. O acidente envolveuumve

ículo Ômega placas deGuaramirim,
conduzido por Anderson André

Ferreira. Junto dele, estava suaesposa
EmilyRibas e os dois filhos do casal,
ummenino de quatro anos e um bebê
de dois meses.Todos""sofreram
ferimentos leves. O segundo acidente
aconteceuminutos depois.Uma carre
taScâniaplacas deFranciscoBeltrão
PR, carregádade cimento, escorregou
napista e acabou caindó em um bar
ranco.Ocondutordacarreta,Valdevino
Silva deMeira, 57 anos, disse que ao
se deparar com os veículos que esta
vam parados na rodovia por conta do
acidente anterior, não conseguiu frear
a carreta a tempo e acabou desviando

para o acostamento, quando perdeu o
controle do veículo.Valdevino nada
sofreu.

Correio do Norte

Privação do sono
Controlar o ritmo das horas é uma das maravilhas da função cerebral.

Sinais que partem do tecido cerebral controlam o ritmo diário das reações
metabólicas essenciais para o funcionamento harmonioso do organismo.
Os neurônios responsáveis pelo controle do ritmo das reações fisiológicas
-fundarnentals estão concentrados numa região do cérebro conhecida como
núcleo supra-quiasmático.

Estudos conduzidos em ratos mostram que o ritmo básico gerado
nessa área do sistema nervoso é mantido silenciosamente em ciclos de 24
horas, pela alternância de luz e escuro que o animal experimenta durante o

dia e a noite. Do ponto de vista evolucionista, esse mecanismo é arcaico
pode ser encontrado mesmo nas bactérias. No entanto, as vicissitudes da
vida moderna podem subverter essa ordenação de funcionamento que a

evolução preservou durante bilhões de anos.

Importância das horas de sono
Dormir oito horas por noite é um luxo de poucos nas grandes cidades.

O telefone que toca sem cerimônia até altas horas, o filme na TV, as
crianças acordadas até tarde, os programas noturnos, o trabalho que
levamos para terminar em casa e os compromissos logo cedo, colaboram
para que o intervalo de tempo reservado para o sono seja cada vez mais
curto no mundo modemo.

Trabalhos experimentais demonstram que o sono nos mamíferos é
essencial para o combate eficaz às infecções, para que o cérebro proces
se informações, armazene memórias e elabore estratégias essenciais à
sobrevivência da espécie. �

As pessoas que não dormem o· suficiente sentem falta de energia
para as tarefas diárias, ficam deprimidas ou irritadiças, queixam-se de
dificuldade de concentração, apresentam maior freqüência de doenças
infecciosas, acidentes automobilísticos e envelhecem mais rapidamente.

Há evidências consistentes de que a privação de sono também au

mente o risco de diabetes, hipertensão arterial, doenças cardiovasculares
e obesidade. Por outro lado, os adultos que dormem mais do que sete a oito
horas por dia, enfrentam problemas semelhantes aos que dormem menos

do que o necessário.
O número de horas de sono ideal para reparar as energias gastas em

vigília costuma ser em média de seis a oito horas por dia. Enquanto para
alguns cinco horas por noite são suficientes para enfrentar as tarefas
diárias, outros passam o dia cansados se não dormirem nove ou dez.
Como regra, os mais velhos necessitam dernenos horas de sono do que as
crianças e os adolescentes. .

A verdade é que os especialistas não conseguem entrar em acordo
sobre quantas horas cada organismo precisa para repousar adequada
mente. A maioria, entretanto, concorda com as três regras seguintes:

1) Dormir o suficiente para passar o dia inteiro sem sentirsono;
2) Dormir até acordar sem necessidade de despertador; .

3) Dormir o número médio de horas que costumamos dormir depois de
alguns dias de férias (levar em conta que nos primeiros dias sem compro

.

missos podemos dormir mais do que o necessário).

Sugestões para bem)dormir
A tabela abaixo reúne as sugestões clássicas para uma noite bem

dormida:
1) Evite cateína, nicotina e álcool nas últimas horas do dia;
2) Não faça refeições exageradas antes de deitar;
3) Procure deitar no mesmo horário, mesmo nos finais de semana;
4) Procure fazer exercícios físicos durante o dia, mas evite fazê-los à

noite;
5) Mantenha o quarto arejado e numa temperatura agradável;
6) Use a cama apenas para dormir e fazer sexo;
7) Faça exercícios de relaxamento ou tome banho quente antes de

deitar;
8) Só use pílulas para dormir em caso de absoluta necessidade e sob

orientação médica;
9) Evite dormir durante o dia. Se for muito necessário, faça-o por

períodos de no máximo uma hora, antes das três da tarde;
10) Se estiver deitado

pormais de trinta minutos sem
conseguir pegar no sono, saia
da cama e vá ler um livro sob
a luz de um abajur em outro
cômodo;

11) Não assista à TV no

quarto de dormir.Se as suges
tões acima forem inúteis, pro
cure um especialista em sono.

Há distúrbios como a apnéia
do sono que exigem orienta
ção médica, tratamento clíni
co, aparelhos para auxiliar a
respiração até a cirurgia.

CONTATOS COM A COLUNA:

voltolinided@matrix.com.br

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Paralisa�ão das BRs 476 e

280 mobiliza Porto União
Paralisaçãoprovocou dois quilômetros de congestionamento na rodoviaI

PORTOUNIÃo - Moradores de
PortoUnião eUnião daVitória interdi
taram namanhã de sexta-feira, 9, aBR-
476, no trecho paranaense que liga
União daVitória aCuritiba. Em virtude
da deterioração do trecho e da danifica
ção de uma ponte em São Mateus do

Sul, o tráfego foi desviado para aBR-

280, de SantaCatarina, prejudicando as

ruas centrais da cidade e especialmente
o contorno, entre os bairros São Pedro
e SantaRosa. Osmanifestantes fecha
ram também o trânsito naBR-280, nas
proximidades do 5.°Batalhão deEnge
nharia eCombate, mas emmenor esca

la, deixando passar os veículosmeno
res, obstruindo somente apassagem de
veículos pesados.

AComissão de Trânsito domuni

cípio auxiliou na organização domani
festo, com aparticipação daPolíciaMi
litar eCorpo de Bombeiros bem como

de estudantes do colégio Germano

Wagenfhur, lideranças comunitárias e
vereadores.A concentração aconteceu
em frente ao Posto Fox, no bairro São

Pedro, e durou quatro horas, com o blo

queio do trânsito de caminhões até a

rodovia João Reolon que dá acesso ao
Paraná.

O prefeito dePortoUnião,Renato
Stasiak, considerou satisfatório o mo
vimento. Tendo como coordenadordi
retoValdir Jukowski, Stasiak afirmou

que isso "foi o início da campanha pela
implantação do verdadeiro Contorno
de Porto União, que parte do Posto
Fiscal do Pintado, passa pelas comuni
dades do Legru e Antonio Cândido e

alcança a BR-153 na região de Santa
Maria".

Esse trecho, de cerca de 20 quilô
metros, estava previsto no projeto ori
ginal da BR-280 entre Canoinhas e

Porto União. Para reduzir o custo ele
foi cancelado, sendo construído apenas
o acesso à cidade, até o 5°BECmb Bld.

Stasiak tambémestuda apossibili
dade de implantaro sistema depedágio
para cobrir as despesas com a recupe
ração do asfalto danificado durante o

fechamentodaBR-476. "Mas isso só
será feito em último caso", assegura
ele.

Além disso o prefeito se propõe a

fortalecer o grupo de lideranças que
vai a Brasília napróxima semana, com
a chefia do prefeito HusseinBakri, de
União daVitória, para uma audiência
com aministra-chefe da Casa Civil, _

Dilma Roussef. Na audiência, articula
da pelo deputado Ayrton Roveda, do
Paraná, vai ser definida a questão do
comando daBR476-sepertence ao

Governo do Estado ou ao Governo
Federal. Fotos Divulgação

Manifestação provocou congestionamento de caminhões por dois quilômetros

SINDICATO DOS PRODUTORES RURAIS DE BELA VISTA DO TOLDO

Registro Sindical na Secretaria de Relações do Trabalho - Ministério do Trabalho
C:l"\TPJ- 05.688.789/0001-39

BELA VISTA DO TOLDO- SANTA CATARlNA

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
ASSEMBLÉIA GERALEXTRAORDINÁR1A

Pelo presente edital, ficam convocados os associadqs do Sinclicato para
participarem da Assembléia Geral Extraordinária, que sera realizada no dia 03 de outubro
De 2005, tendo como local a Sociedade Recreativa e Esportiva Bela Vista,
no centro do Município, em primeira convocação para as 18 horas com
o numero legal, e em segunda convocação, as 19 horas com qualquer numero de associados,
para deliberar sobre a seguinte ordem do dia:
10_ Alteração do estatuto social da entidade.

Bela Vista do Toldo, 16 de setembro de 2005
, J

� /L-_ __j__ , tJ
.�- r:?d/j>1-,��1..7[qh'fYft>

Santo Pontarolo :- Presidente
-

DESPACHANTE
América'

FONE:

622·4626
Credencial 0896

I
Telas· Grades· Muros· Artefatos de Concreto

,.

F RICA 624 ..1459
ESCRITÓRIO CIDE CON BILl DE

fone 622-1718
Rua Coronel Albuquerque, 1158

Muitas pessoas perdem. ..
-

As pequenas alegrias...
Enquanto aguardam,

A grande felicidade. (Pearl Buck)

MARCANDO PRESENÇA NA FESMATE:

Cristina Massaneiro, Felipe Patruni, Marisa Liller

DESTAQUES:
'Fazendo a festa os amigos do Grupo Portal Gaúcho: Sérgio, Felipe,
André, Marcinho, Kiko, Zebu e Paulinho;
'Aquele abraço ao Grupo Redomão em especial a pessoa do sr. Ethel

Jacomel;
-

'Bom reencontrar: Jackson-Porto União);
'Festa é com os amigos: Dalvan, Felipe, Paulinho, André e as colunistas;
'Sempre de bem com a vida e querida Detinha;
'Amigos festeiros: Eder e Silvano;
'Dando um show Banda Rodeio da Paixão e Tony Marcos & Gabriel;
'Companheiros: Jaila & Jean;
"Arlon ... Em carência!!!;
'Bom rever: Luciano Azevedo (Três Barras);
�Festeiros: Paggi, Mauro Mariani, Céris, Maria Tereza, Giovana, G'iselle,
Goreti, Mari e Cris;
'Marcando presença o gatinho Tiago (Campeiros por Demais);
'Diversão é com o amigo Anderson;
'Sempre adorável: Edson.

AMIGAS FESTEIRAS:

Mari, Detinha, Cris

CONTATOS COM A COLUNA:

isaliller@bol.com.br - crismassaneiro@boLcom.br

FACHINI
e Correias em v= A-B-C-D e Varíadores
e Correias sincronizadas, laminadas eCo
e Polias e Lençol de borrachas

Fone: 622 ..78
-

Av. Rubens Ribeiro da Silva,ws"w' ta

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Aumento dos combustíveis chega aos postos
Em Canoinhas, pesquisa pode levar consumidor a economizar atéR$ 0,13por litro

CANOINHAS - Desde o primeiro
minuto de sábado, 10, a gasolina e o

óleo diesel estãomais caros nas refina
rias. O aumento chegou às bombas logo
após os produtos serem adquiridos pe
las distribuidoras.

Algumas nem esperaram isso e no

domingo mesmo estavam praticando
novos preços.

A gasolina subiu 10%, e o diesel,
12%.Mas aPetrobras diz que o impac
to para o consumidor émenor porque
os reajustes não incidem nos impostos

� nem sobre os 25% de álcoolmisturado
à gasolina.

Este éoprimeiro aumento dos com
bustíveis em 2005. Oministro de Mi
nas e Energia, Silas Rondeau, descar
tou na terça-feira, 13, apossibilidade de

um novo reajuste de preços dos com
bustíveis até 0 fmal deste ano.

Em Canoinhas, no caso da gasoli
na os preços variam entreR$ 2,51 eR$
2,64 o litro e no caso do diesel, essa
diferença vai deR$1,94 aR$ 2,07 o

litro (veja o boxe).
Os aumentos incluem os tributos

federais Contribuição e Intervenção de
Domínio Econômico (Cide) e PIS/
Cofins, mas não o ICMS, que é estadu
al.

Os reajustes surpreenderam omer

cada, que, apesar de esperar aumentos
neste terceiro trimestre, estimava
porcentuaismenores. No ano passado,
aPetrobras optou por dar os aumentos
em duas etapas, uma em outubro e ou

tra em novembro.A expectativa era de

Milhões e bilhões
o dinheiro movimentado por Marcos Valéria, embora seja um

fato grave, envolve milhões de reais, não bilhões, como escândalos
passados que não foram investigados por CPls. Nos bastidores do
congresso e na sala de imprensa da Câmara Federal, as confidênci
as ao pé-de-ouvido citam como exemplo desses "escândalos pas
sados", as supostas irregularidades do Sivam, dos precatórios, do
tratamento aos bancos Marka e Fonte-Cindam e da privatização do
sistema Telebrás. Tempo em que o PT só sonhava com o poder.
Dizem que o povo tem memória curta. Eu particularmente acho que
não. As pessoas ligadas sabem quem ditava ordens na Esplanada
dos Ministérios.

Cassado
Dos 513 deputados com assento no Congresso Nacional, 482

votaram na sessão histórica desta quarta-feira (14), que cassou o

mandato do "Bob" Jefferson, o arauto da desgraça do PT perante os
milhões de eleitores que nele confiaram seus votos. Foram 313 a

favor da "degola" de Jefferson, ·156 contra e 13 abstenções. Se o

técnico Zagalo estive no plenário e tivesse direito a voto, diria que o

dele completou o "13" dos 313. Coincidência ou não, os números
têm tudo a ver com a vida das pessoas. Veja: exatamente às 21 h57
da quarta-feira, a mesa diretora cantava o voto 257, número neces
sário para caracterizar a cassação do então deputado Roberto
Jefferson. Agora, desses 313 deputados, estima-se que mais de
cem (independentemente de sigla) têm culpa no cartório, ou seja,
ganhavam o "mensalão". Por isso a "vendetta", com dois Tês.

Bodas de Prata
Tânia eWanderlei Lezan, primeira dama e prefeito de lríneópolis,

comemoram nesta terça-feira (13), aniversário de feliz união conju
gaI. Embora não tenha havido festa, o casal brindou na intimidade da
família. Parabéns aos prezados amigos com votos de vida longa
com muita felicidade a bordo.

Protecjão dos Recursos Hídricos
O Instituto de Desenvolvimento Regional Eco Iguaçu, presidido

pelo advogado Marcelo Boldori, receberá recursos financeiros da
govemo do Estado no valor de R$ 33 mil. O convênio que teve a

interveniência do secretário de Desenvolvimento Regional de
Canoinhas, engenheiro Benedito Therézio de Carvalho, foi assinado

que a companhia repetisse a estratégia
em 2005, à espera de que as cotações
internacionais do petróleo cedessem'

após a retomada naprodução doGolfo
doMéxico, prejudicadapela passagem
do furacão Katrina. EmNovaYork, ga-

salina e diesel fecharam a semana pas
sada no menor nível das últimas duas
semanas.

Compare os aumentos e as variações de preços nos postos de Canoinhas

R$ 2,40 R$ 2,59 R$ 2,59 R$1,80
Jardim R$ 2,40 R$ 2,.62 R$ 2,62 R$ 1,80
Três Irmãos R$ 2,40 R$ 2,51 R$ 2,51 R$1,89
Planalto R$ 2,50 R$ 2,64 R$ 2,64 R$1,83
Líder R$ 2,42 R$ 2,51 R$ 2,52 R$ 1,78 R$ 1,95
Ouro;Verde R$�,42 R$:2,56 R$ 2,62 R.$1,89

'

�$ 1,99
Pwidade R$ 2,43 R$ 2,58 R$ 2,59 R$ 1,79 R$ 2,00
Novo Posto Contestado R$ 2,41 R$ 2,52 R$ 2,53 R$1,73 R$ 1,97
Mallon R$ 2,42 R$ 2,52 R$ 2,54 R$1,80" R$ 1,99
Avenida R$ 2,42 R$ 2,52 R$ 2i54- R$1,77 .. R$ 1,94
• dados fornecidos'pelos Postos

nesta terça-feira (13), em Porto União, com a presença do secretá
rio de Estado Bráulio Barbosa, do Desenvolvimento Social. O dinhei
ro é destinado ao desenvolvimento de ações voltadas à proteção
dos recursos hídricos na Bacia Hidrográfica do Rio Timbó, segundo
informa o presidente do comitê, Antônio Marinaldo Reinelli.

Prote�ão dos Recursos Hídricos II
Ainda nesta terça-feira (13), outro convênio no valor de R$ 27

mil, foi firmado em Canoinhas entre o govemo do Estado e o Comitê
da Bacia Hidrográfica do Rio Canoinhas, presidida pelo empresário
Rafael Mirando da Silva. Além do Estado, através da SDR-Canoinhas,
o projeto de recuperação e proteção ambiental da Bacia Hidrográfica
do Rio Canoinhas, tem a participação efetiva da ADR-Plan - Agência
de Desenvolvimento Regional do Planalto Norte.

Na Capital
Em Florianópolis esta semana, o prefeito de lrineópolis, Wan

derlei Lezan, foi acertar uma série de pendengas do município em
vários órgãos e secretarias estaduais, entre eles o contrato com a

Casan. Na próxima semana, divulgarei o resultado da viagem.

Delfim no PMDB
Cena que jamais imaginei presenciar em minha vida, aconteceu

nesta quarta-feira (14). Fui testemunha, junto com uma dezena de
jomalistas e cerca de uma centena de senadores, deputados, dele
gados, govemadores e outros filiados ao PMDB, do momento em

que, o ex-ministro da ARENA, e agora deputado federal Delfim Neto,
assinava a ficha o (P) MDB, partido que tinha "horror" quando fazia
parte do "staf" da ditadura militar. Ouvi resmungos e torcer de nariz
de muitos históricos do histórico "Manda Brasa" que foram assistir a
insólita cena. Se conheço bem a postura dos "pés-vermelhos" das
bases, haverá muitas manifestações contrárias.

Agora, quem de fato será bem vindo, sem maiores restrições,
ao reduto peemedebista, será o vice-presidente da República, José
de Alencar, recém desfiliado do PL.

FatmaOrienta
Os agricultores que participaram do encontro promovido pelo

prefeito Wanderlei Lezan com o superintendente regional da Fatma

(Fundação do Meio Ambiente do Estado de Santa Catarina), enge
nheiro Régines Roeder, dia 6 de setembro no salão de festas da
Igreja Matriz Senhor Bom Jesus, ficaram satisfeitos com as orienta

ções sobre o manejo florestal em suas propriedades.
Foi uma reunião bastante produtiva, oportunidade em que os

agricultores tiraram suas dúvidas e ficaram mais aliviados ao cons

tatar que a Fatma está mais para servir e orientar do que só fiscalizar
emultar.

Régines explicou em detalhes todos os procedimentos
que devem ser adotados pelos proprietários rurais no ma

nejo de suas florestas nativas

Hussein Bolai
Em visita ao amigo Leandro Ferreira, assessor do senadorÁlva

ro Dias, quando tomava um cafezinho, vi o jomal Gazeta do Povo, de
Curitiba na mesa do senador. Uma das chamadas de capa com uma
bonita foto em cores me chamou a atenção: "EM SINAL DE PROTES
TO". A edição do dia 10 de setembro, sábado, destacava a iniciativa
do prefeito de União da Vitória, Hussein Bakri e das lideranças da
região, com o fechamento da BR-476 e todos os acessos á cidade.

O imenso engarrafamento, sem dúvida, despertou a atenção
das autoridades estaduais e federais, e, pelo andar da carruagem,
não será necessário um novo movimento, como se noticiou.

CONTATOS COM A COLUNA:

luciocolombo@glTlail.com

FINANCEIRA

Votor'antim

Rua: Caetano Costa, 1035 Centro 622-5270 /9972-4507 / 9972-3053

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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14.a Fesmate atrai mais de 16 mil pessoas
Maior concentraçãofoi na noite de sábado, 10

CANOINHAS - "Foi um suces

so", assim resumiu o assessor de im

prensa da Prefeitura deCanoinhas e um
dos organizadores da 14." Fesmate,
Rogemar Santos, ao falarsobre a festa.

Segundo cálculo daorganização do
evento que comemorou o aniversário
de 94 anos de Canoinhas, 16 mil

pagantes passaram pelo Parque deEx
posições OuroVerde entre quinta-feira,
8, e domingo, 11.

Na quinta-feira, marcando a aber
tura da festa, Teodoro e Sam aio leva
rammais de 3,5mil pessoas para o pal
co principal da festa. Cantando hits
como "AnaJulia", ''MulherChorona" e
"ÉMentiraDela", a dupla que esbanjou
simpatia no palco e na coletiva para a

imprensa concedidahoras antes no Pla
nalto Hotel; levou o público a cantar e

dançar
.

com eles por cerca de duas
horas.

Na sexta-feira, 9,
mais de 5mil pessoas as-

sistiram ao show
mais esperado da
Fesmate. A ban
da Titãs ormais ue tenha
demonstrado ares de
estrelismo antes do show, se
recusando a receber a impren
sa, proporcionaram um show
de qualidade no palco. Mes
clando sucessos antigos
como "HomemPrirnata, "Flo
res", "Sonífera Ilha" e "Polí
cia", com músicas do novo
CD que estão preparando, o

grupo agradou todos os

públicos, que repetia os
refrãos'das músicasmais

antigas. Entre asmúsicas

novas, demonstrando o es

pírito crítico que tomou o

grupo famoso nadécada de

1980, PauloMiklos cantou
"VossaExcelência", onde
chama políticos de corrup
tos, bandidos e ladrões.An

tes de cantar, Pau
lo protestou. "Se
um de nós comete
um crime, vai para
a cadeia, enquanto
que a políticos, o

máximo que pode acontecer é perda do
mandato".

A letra damúsica foi facilmente
decorada pelo público.

RADICAIS
O maior público dessa edição da

Fesmate se concentrou na noite de sá
bado, 10, durante apresentação da ban
da de rock Rea ão em Cadeia. Com
um visual totalmente despojado e de
monstrando visível embriaguez, o gru
po agradou o públicomais jovemmas

decepcionou os fãs de músicas como
"Inferno" e "Espero", maiores bits que
não foram cantados pelo grupo. Os ro
queiros se limitaram a cantar somente

músicas donovoCD, desconhecidopela
maioria do público presente de 6,9mil
pessoas,

O show foi seguido da apresenta
ção do Legião Urbana Cover. A apre
sentação do CredenceCover, logo em
seguida, foi prejudicada pela chuva e

terminou antes do previsto.
No domingo, 11, a chuva também

prejudicou as apresentaçõesmusicais.
Com os portões do Parque deExposi

ções liberados, cer
ca de 3mil pessoas
passaram pela fes
ta. O grupo
gauchescoHerança
encerrou aFesmate,
levantando o públi
co com os sucessos

"Barquinho" e "Co
ração".

Embora o número de espectadores
esperado - pelomenos 30mil pagantes
- não tenha sido atingido, a organiza
ção não fala em prejuízo. Segundo
Rogemar Santos, esse número ainda é

preliminar já que o número oficial so
mente será contabilizado quando forem
somados os ingressos vendidos fora de
Canoinhas. A comissão organizadora
tem até 60 dias para apresentar os nú
meros oficiais.

seram seus produtos. Des
de vendedores de cachaça
até os tradicionais vende
dores de couro. e indústri
as da cidade, expuseram
no Pavilhão.

Outra atração que en
treteve o público foram os rodeios

que aconteceram de sexta-feira a domin

go.

FEIRASEEXPOSIÇÕES
Além das tradicionais exposições

de gados e cavalos, a Fesmate desse
ano trouxe uma grande novidade. De
pois de quase dez anos sem fazer parte
das exposições, os carneiros voltaram a

figurar entre as atrações da festa.

RodrigoMartins, do Núcleo deCriado-
.
res de Ovinos de Canoinhas, explica que

ALTERNATIVOS oNúcleo está começando a se estruturar

Antes dos shows nacionais, no emCanoinhas e que para essa Fesmate

palco alternativo, aconteceram diversas foram 57 animais expostos. "O objeti-
apresentaçõesmusicais e culturais. En- vo dessa exposição, inclusive, foi de
tre os cantores, os destaques foram as divulgar a ovinocultura na cidade", fri-
duplas Regy e Nando, Tony Marcos e sa. Segundo Rodrigo existemmuitos
Gabriel e o grupo Redornão, na quinta- criadores de ovinos na região e falta um
feira. Na sexta-feira, os destaques fo- Núcleo como o que está se estruturando
ramas bandasVoodooDolls,Playmobil, para uni-los.
ContrabandaBlues, Rodeio da Paixão Partici aram da ex osi ão,r-�--����������
e a cantora SuelenVagner. ovinocultores de cabanhas (criadouros)

Sábado foi dia da Banda Neura, de PortoAlegre, Curitibanos,Mafrae
Lugar 101, Voz daVerdade, Os Guris e Canoinhas.

HerançaFandangueira. Rodrigo diz que o objetivo da ex-

No domingo, aconteceram shows posição foi cumprido. "A ovinocultura
musicais desde cedo. Garotos da Terra, da região foimuito bem divulgada".
Piston deOuro, Hiasuchi e
Banda, Tiago Kuschler,
Amigos Country, Raiz e

Sertão, Show e Teatro Co
nhecendo Santa Catarina,
Leonel Rocha eCampos e
grupoAcampamento foram
as atrações.

RODEIOSESTANDS
No Pavilhão deExpo

sições, 40 empresas expu-

m\ ffi\[Q)'W(Q)(Çffi\(Ç�ffi\
�.L� :Nívea 1?ggina CFangratz áe CFau{á e SirvaJtntocftesRj

OAB/se 20.961

'Iércio epangratz áe epaufa eSirva
OAB/se 19.919

Fone: (47) 622·4178
Rua: Vidal Ramos, 310 - Térreo - Canoinhas/SC
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STANDS: Empresas e expositores participantes da 14.ª Fesmate

Teodoro e Sampaio
Não pude participar da coletiva com a dupla, mas segundo a equipe que

os acompanhou, os dois esbanjam simpatia. O show foi, de longe, o mais
popular da Fesmate. Como nosso povo adora um bailão, não foi difícil acom
panhar a dupla cantando "Ana Julia" e "Mulher Chorona".

Titãs
Eles podem ser antipáticos e não atenderem a imprensa, mas que são

ótimos quando sobem no palco, isso é inquestionável. O show dos Titãs foi
irreverente, divertido e acertou em cheio ao mesclar sucessos do passado
com as novas músicas do grupo. Excelente.

Em tempo: Paulo Miklos, guitarrista e vocalista, deve estrear em novelas
no papel de um vilão na próxima trama das sete da Globo, Bang Bang,

Reàção em Cadeia
Foi um show estranho. Ninguém entendeu porque o grupo deixou de

cantar sucessos como "Inferno" e "Espero", para privilegiar somente as
músicas do novo CD. É compreensível que eles queiram divulgar o novo CD,
mas poxa, "Inferno" e "Espero" não poderiam faltar.

Dessa forma, nem todos gostaram do show, principalmente pelo visível
estado de embriaguez dos componentes da banda e dos palavrões sem
censura soltos pelo vocalista (veja a nossa charge).

Preços
Os preços praticados pelos comerciantes podem ser considerados

abusivos. Cerveja a R$ 3 a lata, um copo de cuba a R$ 7, sanduíche a R$ 7,
enfim, os comerciantes se aproveitaram mesmo. No entanto, faltou ação do
consumidor para coibir os abusos. Barganhando, era possível diminuir os
custos e andando um pouco, era possível encontrar cerveja a R$ 2,50 e
sanduíche a R$ 4.

Estacionamento
o serviço prestado por uma empresa de Balneário Camboriu não foi dos

melhores. Prova disso é que houve o roubo de um carro. A mesma empresa,
que também arrendou os espaços internos do parque, impôs o fornecimento
da cerveja. Acho que está errado. Não temos empresa para controlar esta
cionamento em Canoinhas, mas temos muitas distribuidoras de bebidas que
poderiam ser beneficiados e não uma distribuidora de fora.

Stands
Melhores que os do ano passado. Os expositores aumentaram e de

monstraram criatividade. Destaque para a tenda armada pela Rigesa fora do
Pavilhão de Exposições.

RODÍZIO E PIZZA
L:?uA"'r

orno a .nrta

;;?[t;enái:rnlOJ t;od(,J OJ dl.aJ
A 50 metros da Matriz

FONE: 622.3232
Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Memórias do, rádio
Roberto EdyRujanowski, 55 anos, relembra a história do rádio em Canoinhas, da qualfazparte hámais de 40 anos, os
57anos daRádio Clube, além de relembrarfatosmarcantes de sua infância

Po.de
soar desconhecido ao.

le.itor o. nome Roberto Edy
Rujanowski, Mas se excluir
mos o. sobrenome, não. tem

como. não. remeter o. nome ao.mais anti

go. locutor de rádio. deCanoinhas, Mais
fácil ainda se falarmos o. nome no. dimi
nutivo. Contradizendo seu físico. gene
roso, Robertinho Edy faz piada com o.

próprio. apelido. - "Robertinho um

polacão desses".
Aos 55 anos, 42 dedicados ao. rádio,
Roberto diz estarmuito. feliz comapro
fissão. que abraçou. "Me sinto. realiza
do.".

BRINCADElRADECRlANÇA
Se considerarmos que desde cri

ança, Roberto sonhava com osmicro
fones do. rádio, a afirmação. é mais do.

que sincera. "Fizde tudo. urn pouco no.

rádio.".

Quando. deixou sua terra natal,
Caçador, com apenas um ano. de ida

de, os seus pais, Apolinário e Jandira,
o. levaram paraCuritibanos. "A empre
sa em quemeu pai trabalhava o. havia
transferido. para lá", explicaRoberto.

Religioso até amedula,Apolinário.
queria que o-filho fosse educado. em
um colégio administrado. por religio
sos. Corno emCuritibanos não. havia
nada parecido, Apolinário mandou a

mulher.e o. filho. para Canoinhas, Foi
então. que aos oito anos, Roberto in

gressou no. Colégio Sagrado. Coração
de Jesus, administrado por freiras. A
idéia do. pai de tornar o. filho. padre, no.
entanto, foi frustrada. Roberto era um
dos alunos mais levados da famosa
irmãEpifânia. "Quando. eu aprontava,
elame batia comurna régua grossa nas
mãos", recorda entre risos. Irmã

Leocádia, direto.ra do. Co.légio., canso.u
de receber·Ro.berto. em sua sala. "Ela

go.stava demim, quando. entrava em
sua sala elame falava tão. docemente
o. que fo.i dessa vez Ro.berto.?", co.nta
co.m a certeza de que teve uma infância

gostosa e inesquecível.
.

Com apenas 13 anos de idade,
Roberto precisava.conciliar estudo. e
trabalho.E se erapreciso. trabalhar, por
que não. trabalhar no. que se gosta?

Foi com essa idéia na cabeça que
Roberto criou coragem e pediu a Irineu
Gonzaga, então. diretor da rádio.

Canoinhas, uma oportunidade. A
chance veio, não. exatamente co.mo.

Roberto queria, mas já era um bom

começo - operador de som, "Como eu
era pequeno. ainda, tinha que co.lo.car
jornais em cima de urna cadeira de pa
lhaparapoder alcançar amesade som",
Foi daí que surgiu o. apelido.
Robertinho,

DEOPERADORDESOMA
LOCUTOR

1966 foi o. ano. em que a oportuni
dade que Roberto tanto. esperava sur

giu. "Um dia faltou um locutor e me
chamarampara apresentar o. programa
Gentilezas (o.mais antigo. programa da
rádio. canoinhense, ainda no. ar naRá
dio. Clube, hoje apresentado. pelo. vice
prefeito. Edmilson Verka). Tremi na
base, mas consegui",

Desse dia em diante,Roberto não.

quis mais sair da sala de locução e lá
está até hoje. "Segui novos rumos no.

rádio, apresentei diversos programas
e cada vezmais pegava gosto pelo. rá
dio.". Nessa época, a TV era algo. raro.
na cidade e o.mais comum nas casas

era flagrar as famílias ouvindo rádio.
Dessa forma, os hoje galãs daTV eram

substituídos pelos locutores do. rádio.
Para aumentar aindamais o. assédio,
na região, a rádio. Canoinhas predomi
nava, raramente se conseguia sintoni
zar outrarádio.

Pergunto. a Ro.berto., além dele,
quem eram o.s grandes galãs da rádio.
Cano.inhas e ele desfia urn rosário. de
no.mes - "Mauro.Man, Paulo. de Oli
veira, Alfredo. Franco., Rubens
Nidielski, ...".

JORNAllSMO
Mais tardeRoberto começou aatuar

no. setor dejornalismo da rádio, urn de
partamento.espinhoso se considerarmos

que se vivia o. período de ditaduramili
tar. "Mas nunca sofri perseguição. nem
retaliação.", garante.

Como era ao. vivo. e sem externas,
o.s jornais eram baseados na rádio-es
cuta. "Eu ouvia o.s radiojornais de rádi
os corno a.Guaíba e aGaúcha, gravava,
e datilografava tudo. para ler no.micro
fone", revela.

Nessa época,Aroldo Carvalho. era
dono da rádio. Canoinhas, que nos pri
meiros anos de existênciapertenceu aos
irmãosMaschuck,

Aroldo, o. único canoinhense que
conseguiu a façanha depor duas vezes
ser eleito. deputado. federal, gostava
muito damídia, tanto. que alémda rádio.
era dono também do. Correio doNorte.

Sobre ele,Roberto só temboas re

cordações, "Era urna pessoa incrível,
amigo, companheiro, ia sempre em fa
vor do. funcionário",

Em 1971, arádio Canoinhas pas
sou a fazer parte do. grupo. Santa

Catarina, umaredequecongregava três
rádios - emCanoinhas, Florianópolis e
Tubarão, pertencentes aAroldo,

MOMEN'I'05DIFÍCEIS
Nesse período,Roberto lembrade

três grandes tragédias para a rádio.
Canoinhas, Em 1969, umincêndio des
truiu toda a sede da rádio, que funciona
va no. Edifício. Zaniolo, na ruaFelipe
Schmidt "Foiuma lástimaver todo.nos
so. acervo. se perder no. fogo", lamenta.

Corno foi namadrugada, o. incên
dio. não. feriu ninguém, já que as trans

missões eram encerradas às 10 danoi
te.

Em 1983, quando. a rádio. já estava
instalada no. lo.cal o.ndé está ho.je, no.
bairro. Campo d'ÁguaVerde, a grande
enchente que devasto.u a cidade, levo.u
boaparte do. acervo. de disco.s da rádio.,

No ar: Roberto à frente do microfone da antiga rádio Canoinhas

alémde levar boapartedos equipamen
tos da emissora, Em 1987, em escala

menor, aenchente tambématingiu ará
dio que já se chamava Clube de
Canoinhas.

NOVAERA

Depois da morte de Aroldo, em
1981, a rádio. foi vendida paraÁlbaro
Dias, morto.há cinco anos, Depois da
morte deÁlbaro, a rádio. Clube passou
para o. controle de JoseldeCubasBatis

ta, que a administra até ho.je.
Quando. peço. aRo.berto. que co.m

pare a rádio. do. passado. co.m a do. pre
sente, ele não. titubeia. "Em termo.s de

tecno.lo.gia, aClube está co.mpatível às
grandes eriússo.ras de rádio. do. País.

�
""\� j
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Roberto entrevista o governador Antonio Carlos
'Konder Reis

-\
_ ,oS' _

Governador Ivo Silveira na inauguração da telefonia em

Paula Pereira sendo entrevistado por Roberto

; ';.

Antigamente dava para esquentar san
duíchenamesade som, eratudo.aovivo,
não. tinha como gravar, era co.mplicado
fazergravações externas", compsa

Perguntado. se falta realizar algum
sonho, Roberto ri e declara seu amor

pelo. povo deCanoinhas, "Gosto.muito
do. que faço, me sinto. co.mpletamente
realizado. Já tive oportunidade de ir

embora da cidade,mas não. quis. Sorte.
que o povo não enjoa demim".

Para esse povo, que tanto. admira
Ro.berto., é indispensável dizer ele está
no. ar toda amanhã, de segunda a sexta
feira, das 5 às 8 horas co.m o. pro.grama
Ho.radoChirnarrão. e das 17 às 19 horas

�o. programaBrasilRural, Co.mo. sem
pre, pelaRádio. Clube. .

.

Fotos Arquivo da Famllla

Roberto recebe o o troféu Prêmio de Qualidade em

locução tia empresa Máster em 2001

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Itaú homenaqeia
Canoinhas

Na segunda-feira, 12, em comemoração aos 94 anos de Canoinhas, a agência
do banco tteú; ofereceu um café da manhã. Prefeito Leoberto Weinert, primeira
dama Regina Weinert, secretário da Administração Argos Burgadt, João Batista

Leite representando o" deputado Aguiar e demais convidados foram

recepcionados pela equipe de funcionários do banco.

(

Palestra
A Sociedade
Assistencial Vale do
Canoinhas promo
veu na noite de

quarta-feira, 14,
palestra com o

advogado Leandro

Marins de Souza,
sobre Tributação no

Terceiro Setor. O
evento reuniu mais

de 80 pessoas na

sala de convenções
do Planalto Hotel e é
mais um importante
passo na busca

pela consolidação
da Sociedade.

".

, ,

Correio do Norte

Pâmela

Por ti a minha alma
existe

Longe de ti eu sufoco
triste

És meu riso, canto e

dor
Por ti é que às vezes

choro
És quem tanto adoro

És meu grande amor.

Já faz dois anos que
juntos estamos e o

nosso amor a cada

dia aumenta mais. Te
amo muito. Seu

namorado, Elton.

Casam-se hoje
no üoil:

Dia do

Alfabetizador José Mário Vipieski Junior e Thaís Letícia Nazzari

Osvaldo Maia e Lucia Vieira Martins

Gerson Antonio Leite e josiane Aparecida
Pazdziora

José Apolinário Henrique e Inês Domingues
Gonçalves

Juliano Taborda dos Santos Veiga e Silvana
Medeiros do Nascimento

Oacil Correa de Freitas e Roseli Aparecida Quirino

Comemorou-se no dia 8 de setembro, o dia

do Alfabetizador. Parabéns a todos esses

incentivadores da educação que fizeram e

fazem parte de nossas vidas e servem de
" base intelectual, desenvolvendo a

criatividade e descobertas de nossas
crianças.

Hoje, das 13h30min às 18 horas, nô
cenotnnes. Tênis Clube, a Secretaria

Saudades

Domingo, 18, é dia

de relembrar

alguém que nos

deixou fisicamente

mas cuja lembran

ça nos acompanha
rá por todo o

sempre." Saudades

de Leopoldo
Neumann. Quatro

anos de falecimen
to.

, r

, ,
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U-NIMED Canoinhas promove
palestra e oficina sobre

Responsabilidade Social
Nos dias 29 e 30 de agos

to a Unimed Canoinhas pro
moveu, no salão de eventos
do Santa Catarina Plaza Ho

tel, uma palestra sobre Res

ponsabilidade Social, segui
da de uma oficina. O objeti
vo da cooperativa foi disse
minar a importância de ações
socialmente responsáveis e

também esclarecer conceitos
que definem ações na área
social.

A palestra foi proferida
pela consultora de Respon
sabilidade Social da Lauster
do Brasil, Marilise Einsfeldt,
para cerca de 180 pessoas,
onde foram apresentados os

primeiros passos para ser so

cialmente responsável. No dia
3.0 foi a vez da assessora de

marketing da Federação,
Leonir Zacarias de Souza, co
ordenar a oficina que contou
com cerca de 30 pessoas,
entre eles clientes pessoa ju
rídica e universitários. Além
da explanação foram apre
sentados vídeos e realizada
dinâmica onde os participan
tes formataram como pode
ser feita a implantação da
Responsabilidade Social den
tro de um dos seus

sete princípios: Valores e

Transparência; Público Inter
no, Meio Ambiente, Fornece

dores, Consumidores, Gover-
no e Sociedade.

-

A vice-presidente da co

operativa, Dra. Adair Dittrich,
ficou bastante satisfeita com

a adesão obtida nos dois dias
da ação e já prevê a realiza

ção de uma segunda etapa.

Unimed. Seu Plano, Sua Vida

Farmácia Fazemos medicamentos

�®<i> ir iii� � �����:�� ����}�i�r��os � ������������ontrolados
Qualidade em 10 lu ar

-Cosmétícos (ex. Fluoxetina, Paroxetina)
9

- Dispomos de Assistência Farmacêutica
para a melhor orientação do uso do seu medicamento

1:r 622·3658 \ 622·8618Nóo compre preço
Cornpre qualidade R. Coronel Albuquerque nO 701 - Canoinhas - se
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Carapuça lhe serviu?
E teve vereador que não gostou do refrão da nova música cantada pela

banda Titãs, durante shaw na Fesmate. "Filho da p ... , corrupto, bandido,
ladrão", faz referência aos politicas corruptos de todo o Brasil.

Saiu resmungando que ele não concordava com aquele tipo de shaw na

Fesmate. Ninguém deu bola.

Críticos
Os críticos da Fesmate têm seu pingo de razão com certeza, principal

mente em criticar os preços abusivos. No entanto, esses mesmo detratores

.precisarn lembrar que até o ano passado, os bailes noturnos da Fesmate
eram cobrados à parte, fora o que se pagava na portaria. Pela primeira vez,
todas as atrações da festa estiveram incluídas num ingresso único. Criticar
é importante, mas reconhecer os acertos é nobre.

Onde vocêsmoram?
Essa é a pergunta que falta fazer para os comerciantes que divulgaram

a Festa do Peixe, que aconteceu nos mesmos dias da Fesmate, em Mafra. De
onde vem a renda desses comerciantes? Quanto eles ganham com clientes
de Mafra? Quem mais vai ganhar se turistas virem para Canoinhas prestigiar
a Fesmate? Francamente, não dá para entender, ...

E o Chico?
Deputado estadual Chico de Assis (PT), que circula todas as semanas

por Canoinhas, onde estuda Gestão Pública na UnC, foi colocado em maus

lençóis por matéria do jornal Diário Catarinense no domingo, 11. Chico e

outros dez deputados petistas empregam na Assembléia Legislativa, funci
onários do diretório estadual do partido. A denúncia é grave já que em alguns
gabinetes a reportagem do DC constatou que as secretárias nunca ouviram
falar dos supostos funcionários. O esquema sugerido pelo jornal é de que os

deputados, sob orientação do partido, pagam os salários dos funcionários
do PT com dinheiro público e usam os gabinetes como fachada.

Chico, que tem dois funcionários em seu gabinete, que também traba
lham no PT, nega que eles não trabalhem. Para ele é normal, membros do
diretório trabalharem na Assembléia.

Site
A Prefeitura de Canoinhas está de parabéns pelo novo site estreado

recentemente na internet. Facilmente navegável e com um visual muito boni
to, o site orgulha a cidade e chama atenção. De parabéns os responsáveis
pela mudança.

Pesquisa
Pesquisa divulgada essa semana coloca o governador Luis Henrique

(PMDB) como favorito a reeleição em 2006. A diferença em relação ao ex

governador Esperidião Amin (PP) é de 11% dos votos, entre os eleitores
consultados.

A pesquisa suscita dúvidas quanto a sua legitimidade já que foi enco
mendada por um dos muitos órgãos da mídia que o governador tem na mão,
mantida por vultuosas verbas publicitárias.

CONTATOS COM A COLUNA:

V"D edínei@newage.com.br ." edíwass@hotmaíl.coml: (47) 9108-8511

Cuide de seu pé, ele é o seu suporte!
unha encravada, calos, verrugas,
micoses, pés diabéticos, tudo se

resolve na o;ltoúruuky'uf..
temos também hidratação, pé
completo e palmilhas para seu

conforto

Rua: Gil Costa, 110 fone 622-1606
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Katrina aquece exportações
de madeireiras canoinhenses
Furacão que devastou o Estado deNova Orleans nos Estados Unidos,

aumentou aprocurapormadeira no mercado brasileiro

CANOINHAS - Embora vejam
com cautela o aumento de vendas de

madeira nomercado norte-americano,
osmadeireiros canoinhenses comemo

ram o aquecimento domercado nos úl
timos dias. Como tudo na economia é

uma questão de ótica, o que se tomou

uma tragédia de proporções gigantes
cas para os americanos, irá aquecer o

"illercado exportador de madeira, que
passavaporuma criseque vinha se agra
vando nos últimos meses.

Oprocesso de recuperação das ci
dades da costa doMississippi (EUA),
atingidas há duas semanas pelo furacão
Katrina, repercute nas madeireiras de
todo o Estado.

O setor, que vive uma crise devido

à desvalorização do dólar, está perce
bendo que a reconstrução dos imóveis
destruídos pelo furacão está elevando
os preços do produto. Poucos dias de
pois doKatrinanosEUA,madeireiras
de todo oEstado receberam várias liga
ções de compradores para obter infor
mações sobre os preços.

Em Canoinhas não foi diferente.

"Ainda estamos cumprindo contratos
antigos,mas percebemos aumento con
siderável na procura", revela Jacson
Bechel, do departamento deexportações
daEmpresaFuck, fabricante de portas
e compensados. Com o aumento da pro- .

cura, aumenta também o custo do pro-

Mercado prevê aumento de 5 a 10' por cento no preço dos compensados

REGIÃO

Stasiak

homenageia
Amigas doLeite

PORTOUNIÃo - o prefeito de
PortoUnião, Renato Stasiak, parti
cipou da abertura do encontro das
mulheres e filhas dos leiteiros da re-

.- gião, organizada pela CLACI
Frimesa no parque de exposições
da Fricesp de União daVitória sá
bado, 10. Ao lado de seu colega
Hussein Bakri, prefeito de União da
Vitória, e do presidente da coopera
tiva,ValterVanzella, acompanhou os
pronunciamentos das autoridades
e�atizando aevolução do setor lei
terronoParaná e em Santa Catarina.

Convidado a falar, Stasiakho
menageou os produtores, citando
que as famílias são bem constituí
das na região e isso é o ponto princi
pal do Sucesso alcançado. "Porto
União se orgulha de vocês", afir
mou, garantindo que dará todas as

�ndiçõesparaque o município con
tinue sendo omaiorprodutor regio
nalde leite.

�eu amíqo
prectsa de

ajuda?

duto.

"Os preços subiram de uma ma

neira muito rápida por conta da procu
ra.Hojeconseguirnos vender 100% de .

nossaprodução tranqüilamente", come
moraSilvarKukul, gerente daempresa
Lavrasul, que exporta quase 100% de

suaprodução de compensados. Especi
ficamente no caso dos compensados, a
maioria dasmadeireiras conseguiu ele
var o preço dometro, que estava orçado
emUS$ 220, paraUS$ 250, preço co
brado antes da crise do primeiro semes
tre.

Mas Si!var é cauteloso quanto à

continuidade dessa euforia. "Acredito

que esse momento de desespero dos
americanos deve durar por volta de 45

dias. Depois disso omercado deve re
cuar", acredita.

Segundo o Sindicado das Indús
triasMadeireiras da Serra, omovimen
to estimulado pelo efeito Katrinapro
vocou um incremento entre 5% e 10%

no preço dos compensados.
No entanto, adiferençaentre dólare real,
que provocou a redução de 25% do

faturamento do setor e a dispensa de

mil funcionários desde o início do ano

só na Serra catarinense emuitos outros

na região do PlanaltoNorte, permane
ce.Embora contentes com o aquecimen
to domercado, ninguém fala em novas

contratações, pelomenos porenquan
to.

Atendimento clínico-didático:
Segunda à sexta-feira, das 8horas às 11 horas 30min e

das 13horas 30min às 17horas

Universidade do Contestado-UnC

Canoinhas-Distrito Marcilio Dias

Fones:6272216-6225402

veterinaria@cni.unc.br

Aumento dos combustíveis
A Petrobras aumentou em 10% a gasolina nas refinarias, mas em alguns

postos de Santa Catarina o repasse chegou a 12%. O reajuste do diesel de

12% nas refinarias também foi maior no Estado, de até 15%. A nova tabela da

estatal começou a vigorar no sábado, 10, e, em muitas bombas, os valores já
foram alterados nesse mesmo dia.

Férias à vista
Uma boa notícia para quem pretende passar o fim do ano no litoral. Os

preços dos aluguéis para a temporada devem permanecer semelhantes aos

do ano passado. Não há espaço para reajuste nas locações já que a procura

por parte dos argentinos está bastante fraca em função do câmbio.

Empresários do setor apostam em crescimento entre 10% e 20% na deman

da, alavancado por turistas brasileiros, justamente pela manutenção dos

preços.

De volta a telefonia
Estudo do Ministério das Comunicações aponta que é possível o fim da

assinatura básica sem prejuízo para as operadoras de telefonia fixa, segun
do o ministro Hélio Costa.

Ele disse que seria possível acabar com a cobrança obrigatória mensal

se as empresas cancelassem a cobrança da franquia de 100 pulsos. Essa
cobrança funciona como uma forma compulsória em torno de R$ 40, 'mesmo

que o cliente não fale o tempo correspondente aos pulsos que são cobrados

pelas operadoras.
.

. Negóciomilionário
A gigante espanhola de telecomunicações Telefónica planeja vender na

bolsa de valores de 20 a 30 por cento das ações de sua produtora holandesa
Endemol, operação em que levantará até 750 milhões de euros (922 milhões

de dólares), disse na segunda-feira, 12, uma fonte próxima à negociação.

Batalha do frango
A Organização Mundial do Comércio (OMC) determinou na segunda

feira, 12, que a União Européia reduza as barreiras impostas às importações
de um tipo de carne de frango do Brasil e da Tailândia, afirmando que elas
estavam em desacordo com as regras internacionais de comércio. O órgão
de solução de controvérsias da OMC, após análise da apelação feita pela.
União Européia, decidiu manter uma decisão preliminar anterior, que dizia que
o bloco havia instituído tarifas extras ilegais ao frango desossado e salgado
proveniente do Brasil e da Tailândia.

,-

Sr. Reno Luiz '(I
Depvlodõ!Eslad\liil, Pr
f>residelite do Fôrum C

MMA 50�/O� e 178/03
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Debutante 2005

Alessandra
Wiese

Pereira,
jovem
canoinhense,
filha de
Laércio
Pereira e

Jocelyn
Wiese
Pereira.
A bela jovem
vai debutar
no Baile
Branco no

Canoinhas
Tênis Clube,
no mês de
outubro

Destaque na
.

14.ª Fesmate
Um dos maiores destaques da 14. ª

Fesmate, que aconteceu no fim de semana,
foi o Museu da Erva-Mate, localizado no Par

que de Exposições' Ouro Verde.
Mais de 4 mil pessoas visitaram o Mu

seu e conheceram um pouco da história da
erva-mate e do processo de restauração da
canoa centenária retirada do rio Papuã, no
interior de Canoinhas.

A turismóloga Viviane Bueno, respon
sável pelo Museu e pela restauração da ca

noa, fez uma demonstração prática do pro
cesso de restauração para o público presen-

. te. Muitas dessas pessoas nunca tinha visto
antes como funciona esse processo. De pa
rabéns a direção do Museu!

Formandos

A Empresa Lavrasul formou no sá
bado, 9, na sede social da Empresa
(ADC Lavrasul), a formatura da segun
da turma de Ensino Médio de funcionári
os da empresa. As aulas são resultado
de uma parceria entre a empresa e o

Sesi/Cettoinhes.

SANDERSTRAMOSK

-

Sexta-feira, 16 de setembro de 2005':>

• Colunista filiado
a FEBRACOS

Fronteira FM

Este colunista, esta semana passou a integrar o quadro de colabo
radores da Fronteira FM. De segunda à sexta das 15 às 16 horas,
apresento o programa Babado 106, programa com notícias do

mundo das celebridades.

A Florista

Minha amiga Eth Ziermann Wendt, inaugura no dia 21 de setembro,
sua floricultura. A Florista, flores e decorações, surge como

uma nova opção em Canoinhas.
Sucesso amiga!

Almoço ôe
Segul1ôa à sáDaôo

Rua Major Vieira,395
Te!. 622-4458 9115-2404
(Anexo Canoinhas Tênis Clube)

I

lVagl1er Haroldo Pelagio
urologia e gerontologia

CRM- 3274SC

I
I I Rua: Gil Costa. 1 10. fone 622- 1 606

o curso de Engenharia Florestal
da UnC CanoinhaslPorto União
lembra que preservar as
árvores épreservar a_ vida!

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Polícia prende empresérles
canoinhenses acusados de
roubo
Ovande Cruz dos Santos e Paulo Bananeiro estãopresos emMafra

CANOINHAS - o delegado
MauroCândidoRodrigues, daComarca
deCamposNovos, encabeçou no fim
de semana, uma operação que prendeu
dois empresários canoinhenses acusa
dos de fazerem parte de uma quadrilha
especializada em roubo de tratores e

caminhões.
Ovande Cruz dos Santos e Paulo

Bananeiro, não reagiram à voz de pri
·são. Apesar de negar participação na
quadrilha, acuados, se renderam.

SegundoMauro, que no ano pas
sado comandou a Comarca de

Canoinhas, as prisões forammotivadas

pelo depoimento de umhomem conhe

cido como Tivico, preso em flagrante
na semanapassadaemCamposNovos.
Tivico é canoinhense e foi o responsá
velpela delação deOvande ePaulo. Ele
teriaaindadenunciado, segundoMauro,
umaquadrilhacom conexões nosEsta

dos de SantaCatarina eParaná. Os rou
bos eram praticados basicamente em

MAFRA - CledenilsonAlves, 19
anos, Cleonice Ricardo de Jesus, 15
anos, e IgorFelipeAlves Leal deFran
ça, de seismeses, morreram na coli
são entre o carro que viajavam, um
ChevetteHatch de RioNegrinho, e
um caminhão Mercedes-Benz de
Caxias do Sul (RS), no km: 12,4 da '

BR-116, namanhãde domingo, 11.
Outras cinco pessoas ficaram

gravemente feridas.
Todas as oito vítimas estavam no

Chevette, conduzidopor IvoDonizete
Leal deFrança, 33 anos, pai do bebê

Santa Catarina e os veículos eram

comercializados namaioria dos casos,
noParaná.

.

Somente na região, foram confir
mados os roubos de seis caminhões por
parte da quadrilha.

Mauro não sabe ainda como o es

quemade vendadesses veículos funci

onava, mas descarta a hipótese de que
essa quadrilha esteja envolvida no es
quema de clonagem de automóveis
flagrado há duas semanas em

Irineápolis.
O mandado de prisão preventiva

de Ovande ePaulo expira hoje. Mauro
adiantou na terça-feira, 13, que aPolí
cia vai pedir a Justiçaum novomanda
do preventivo demais cinco dias. Nes
se tempo,Mauro espera prenderpelo
menosmais três pessoas de Canoinhas
envolvidas com aquadrilha.

Ovande e Paulo estão detidos no
PresídioRegionaldeMafra eTivico está
noPresídioRegional deCaçador.

quemorreu.
De acordo com o relatório da

Polícia Rodoviária Federal, Ivo não

respeitou a sinalização e tentou cruzar
a rodovia, sendo surpreendido pelo
caminhão guiado por José Frizze, 55
anos, quebateuemcheio noChevette.
No cãrro aindaestavam outras crian

ças. Uma de quatro anos que sofreu
ferimentos graves e uma de apenas
ummês de vida, que sofreu apenas
ferimentos leves. Chovianomomen

todo acidente, o que deve ter facilita
do o acidente, segundo a PolíciaRo-

Arquivo

Mauro: expectativa de prender
pelo menos mais três

envolvidos

doviária.
Dois dos acidentados estão in

ternados noHospital SãoVicente de.
Paula, deMafra. Obebê de ummês e
suamãe, CleoniceAlves, foramlibe
rados no finalda tarde domesmo dia.

. O motorista do carro teve que ser

transferido para aunidade de terapia
intensiva (UTI) doHospital deCaça
dor, com traumatismo craniano. O
motoristado caminhão nada sofreu.

Os corpos das três vítimas do aci
dente foramvelados e enterrados na

segunda-feira, 12,emMafra

Roubo, embriagues e brigas naFesmate
CANOINHAS - Como todos os

anos, aFesmate movimenta centenas
de pessoas, a festa desse ano não foi
diferente. O trânsito intenso nos qua
tro dias da festa, no entanto, tem um

efeito colateral que dámuito trabalho
para a Polícia. Roubo, embriagues e

acidentes além de ocorrências consi
deradas corriqueiras como brigas e

agressões, deram o tommais uma vez

à festa.
Namadrugada de sábado, 10, a

Polícia Militar foi informada por
Saulo Cordeiro, 25 anos, de que o

veículoGol placas de Canoinhas, que
.

havia deixado no estacionamento do

Parque de Exposições, havia desapa
recido do local.

Os policiais iniciaram imediata

mente as buscas ao veículo, encon
trando-o no dia seguinte abandona
do, sem o aparelho de som, nem este

pe, nas proximidades do trevo da

empresaDalquim, naBR-280. Os au
tores do roubo ainda não foram iden

tificados.
Também namadrugada de sába

do, 10, policiaismilitares abordaram
no Parque de Exposições Ouro Ver
de, um veículo Ford Escort placas de

Canoinhas, conduzido porA.C., 21
anos. Foi constatado que o condutor

estava em visível estado de embria

gues, realizavamanobras perigosas e
suaCarteira deHabilitação estava cas
sada por dirigir embriagado. A.C. foi
preso em flagrante e entregue ao Plan
tão da PolíciaCivil.O veículo foi no

tificado conforme prevê a Legislação
em vigor.

Pouco tempo depois, lC.H.C.,
44 anos, também foi flagrado dirigin
do embriagado, um veículo Omega,
placas de Três Barras. J. foi preso em
flagrante e entregue ao Plantão da

PolíciaCivil. O veículo foi notificado

conforme prevê a Legislação em vi

gor.
Além dessas ocorrências, brigas

e tentativas de agressões foram aten

didas durante a festa.

�,� ...

<

motorista, Viviane estaria tentando
atravessar a rua enquanto ele vinha
do centro emdireção ao bairroÁgua
Verde, ondemora. Ele não teria con
seguido frear a tempo e o acidente
foi inevitável.

Moça de 19 anosmorre atropelada
"

noCampo d'AguaVerde

ALElITAANTECIPADO
A ruaAdolfo Bading é famosa

por sua falta de segurança, princi
palmenteparapedestres. Embora fi
que no centro da cidade, a impres
são de quem transita pela rua é de

que estáem umaBR. Semnenhurna

sinalização, há anos apopulação do
bairro ÁguaVerde vem solicitando
uma lombada para a rua, mas sem

sucesso. No final do ano passado, o
então vereadorEgonLeithold (PV)
entrou com indicação naCâmarados
Vereadores reinvidicando uma lom
bada para a rua, mas o projeto não
passou da leiturana tribuna daCasa.
"O alerta para esse acidente foi feito
no ano passado, agora, depois da tra
gédia, espero que outro vereador re
tome o projeto", adverteEgon.

Assaltantes levam carro e dinheiro

de comerciante
antechegou em casa e, sob ameaçade

morte, entregou aos assaltantes,R$ 25
mil em dinheirç eachaves de seu car
ro, umToyotaCorola placas de Três
Barras. Ocasal também foi amordaça
do.Tempodepois, amulherconseguiu
se soltar e chamou aPolícia.

Iniciadas buscas, o veículo foi'
encontradona localidade deKm6;êm
Três Barras, mas os assaltantes não
foram localizados.APolíciaCivil as
sumiuo caso,mas até ontemnãohavia
novidades.APolícia não divulgou o
nome de nenhuma das vítimas doas
salto.

Menores envolvidos em roubo de

fios de cobre
bre. Eles não sabiam informar a ori

gem dos fios. Os fios foram apreendi
dos e os menores foram conduzidos
ao Plantão daPolíciaCivilparapresta
rem depoimentos. Em seguida, eles
foram encaminhados ao Conselho Tu
telar.

SPC, SERASA, BACEN, CARTÓRIOS
E OUTROS.

NEGOCIAÇÃO DE Dí\IIDAS COM DISCUSSÃO
DE JUROS ABUSIVOS.

CANOINHAS - A jovem
VivianeMeireles, de 19 anos, transi
tavacomurnabicicletanaruaAdolfo

Bading, nas proximidades da ponte
do rio ÁguaVerde, quando foi atro
peladapor uma caminhote, no fim
da tarde de domingo, 11.

O impacto dabatida foi tão for
te que chegou a soltar para fora da

pele o fêmur e vísceras deViviane.A
perícia acredita que o carro tenha
passado por cima damoça.

Viviane sofreu ainda
traumatismocraniano ediversasfra

turas, que a levaram àmorte instan
tânea

O motorista, PJ.L., 21 anos,

fugiu do local do acidente e se apre
sentouhoras depois naDelegaciade
PolíciaCivil alegando não ter socor
rido a vítima porque foi para casa
telefonar para o Corpo deBombei
ros.

Na terça-feira, 13, o comissário
Levi RosaPeres disse que omoto
ristaprestou depoimento e foi libe
rado logo em seguida. Segundo o

Três pessoasmorremem acidentenaBR-116
Outras cinco ficaram feridas. Todos viajavam em um só carro

TRÊs.BARRAS - Na noite de

terça-feira, 13� três homens de posse
de arma de fogo assaltaram a casa de
um comerciante, emTrêsBarras. Os
assaltantes chegaramno iníciodanoite
na residência do comerciante, dono
de ummercado e renderarrros filhos
do empresário sob ameaça demorte.
Os dois filhos do empresário, uma
menina de 13 anos e ummenino de
três anos, forámamordaçados,enquan
to os assaltantes aguardavam achega
da de seus pais.Amãe das crianças
chegou tempo depois e também foi
rendidaMeiahoradepois, o comerei-

Na noite de domingo, 11, polici
aismilitares abordaram quatromeno
res de idade, sendo um com 16 anos e
os demais com 17 anos, na rua Osval
do Jarschel, no bairro São Cristóvão,
em Três Barras. Com os menores foi
encontrada certa quantia de fios de co�-
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Entrega da declaração pode ser feita via internet

Produtor deve entregar
.

Declaração do ITR até dia'30
Expectativa é de que 4,5milhões declarações cheguem à Receita

CANOINHAS - Pessoas físicas e

jurídicasproprietárias de imóveis rurais
já podem entregar àReceita Federal a
declaração do Imposto sobre aProprie
dade Territorial Rural (ITR) deste ano,
orienta a Federação daAgricultura e

Pecuária do Estado de Santa Catarina

(Faesc).
O vice-presidenteNeltonRogério

de Souzaexplicaque estão obrigados a
declarar apessoa física oujurídicapro
prietária, titulardo domínio útil oupos
suidora a qualquer título; um dos
condôminos (quando o imóvel perten
cer a várias pessoas); e o inventariante
(enquanto não for concluída apartilha).

.

AFaesc alerta que aentrega é obrigató-
ria inclusivepara os contribuintes imu
nes ou isentos do imposto.

A entregapela internet vai até às
20horas do dia 30 de setembro. Diaria

mente, entre Ih e 5h, o sistema fica fora
do arparamanutenção. Quem optarpor

disquete terá de entregá-lo nas agências
doBanco doBrasil ou daCaixaEconô
micaFederal, nohoráriobancário.Quem
fizer adeclaração em formulário terá de

entregá-lo nas agências dos Correios
durante o horário de atendimento ao

público e pagarR$ 3 pelapostagem.
A declaração entregue após opra

zo final resultará emmulta de I% ao

mês de atraso, calculada sobre o total
do imposto devido, não podendo ser

inferior aR$ 50, no caso de imóvel ru
ral sujeito à apuração do imposto; ou .

R$ 50, nocaso de imóvel imune ou isen
to do ITR.

Está obrigada a apresentar o ITR
pela internet ou em disquete a pessoa
física que tenha imóvel rural com área

igualou superior a 200 hectares, em
SantaCatarina, e apessoa jurídica,mes
mo a imune ou isenta do ITR, qualquer
que seja a área do imóvel rural.

Em 2004, a Receita recebeu 4,3

Dívidas rurais prorrogadás
Prestações poderão ser pagas somente em 2006

CANOINHAS - AFederação da
Agri_9!ltumePecuária do Estado de
SantaCatarina (Faesc)comunicouque\

o DiárioOficial de sexta-feira, 9, pu-
. blicouaResolução 3.314 que estabe
lece normas para a renegociação das
dívidas de custeio dos produtores de
milho, algodão, arroz, soja, sorgo e
trigo. A renegociação prevê que as

parcelesdocrédito de custeio vencidas
e a vencer em junho, julho e agosto
serãopagas emmarço e abril de2006.

O vice-presidente da Faesc,

NeltonRogério deSouza, orientaque,
de acordo com a resolução, os agri
cultores não precisarão assinar termo
aditivo contratual para serem benefi

ciados, necessitando somentedaapre
sentaçãode recibo de depósito dopro
duto custeado.Além disso os produ
tores beneficiados com aprorrogação
somentepoderão obtercrédito comre
cursos controlados, para lavouras da
safra de verão 2005/06, até o valor
correspondente à diferença entre o li
mite autorizado paraanova tempora-

Divulgação

4,3 milhões de produtores
devem declarar ITR

milhões de declarações. Para este ano, a
ReceitaFederal prevê receber 4,5mi
lhões, Os contribuintes têm três formas

para a entrega.Amais simples é rápida
é pela internet, como uso do programa
Receitanet, disponívelno site daRecei
ta.

daagrícola e os valores das operações
envolvidas naconcessão deprazo adi
cional de quitação.

AFaesc reclamou,entretanto, que
essa resolução reduz o limite de re
cursos ao produtor tendo emvistaque
valorrenegociado será descontado dos
limites de recursos a juros controla
dos de 8,75% disponíveis ao produ
tornas agênciasbancárias. "Provavel
mente o produtor investirámenos e
produzirámenos", lamentao dirigen
te.

Seja qual for
o caminho,

a direção certa
é Goodyear.
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Vamos respeitar o tempo da planta, e fazer nomomento certo, com a

escolha domaterial adequado; da forma correta de semear; com o adubo

indicado; na quantidade certa; para queao final , possamos colher os frutos
desejados do trabalho.

REGULAGEM DE PLANTADEIRA

S}

OPLANflO

Logo vai iniciar o tempo deplantar. Tendo sido feita aescolhadomaterial I

a ser semeado, o adubo a serusado, deve-se fazeraregulagem domaquinário,
demodo que a distribuição do fertilizante e das sementes fique dentro das

recomendações técnicas, em função do híbrido/variedade escolhida, como a
quantidade de adubo previstapela análise de solo.

QUANl'IDADE'oESEMENJES
- A quantidade de sementes deve ser regulada em função da espécie I

(sojarnilho, feijão) e do híbrido/cultivar que se deseja plantar. Existemmate

riais que requerem ummaiornúmero de sementes por hectare, de modo a

poder demonstrar seu potencial produtivo, enquanto outros requeremuma

menor população. O conhecimento desse fator é essencial para fazer a
regulagem da plantadeira, conforme a característica do híbrido, garantindo
assim uma colheitamais farta.

DISfR1BUIÇÃODASSEMENfES
Tão importante quanto a quantidade de semente a sercolocada no solo,

deve-se atentarpara a distribuição dasmesmas ao longo do sulco de plantio.
Caso aconteçade cairmuitas sementes de formaduplicada, issopode ter sido
geradopor escolha errada do disco de plantio, ou velocidade alta durante a
operação de semeadura.A duplicidade de sementes faz com quehaja compe
tição entre plantas e ocasiona falhas quedificultarão o controle posterior das
ervas infestantes.

POSIÇÃOOOAJlIIllONAlLJiNJA.IilEPLANflO
O adubo quando colocado muito próximo à sementepode causardanos,

baixando o número de plântulas germinadas. Essa redução no standpode
ocasionarperda deprodutividade, especialmente nomilho, que é umacultura i

que dependemuito dapopulaçãoparadeterminação de produtividade.
A localização do adubo em relação à semente deve ser abaixo e ao lado,

demodo que ao emitir a radícula, estanão encontre diretamente o adubo, pois
poderia causarqueima damesma. Estando o adubo ao lado, àmedida que a

-

raiz se desenvolve, ela automaticamente buscarápelo fertilizante.

UMliDADEETEMPERA'ruRAOOSOLO
Deve serconsiderado tanto a umidade do solo, como a sua temperatura,

pois esses fatores afetam a velocidade de germinação, ou seja, o tempo que a
semente ficará exposta ao ambiente, e sofrendo ação de insetos e/ou fungos. I

Quantomais rápido emergirdo solo,melhor.Sendo assim, não adiantapreci
pitar o plantio, se as condições climáticas desfavorecem a germinação e o
estabelecimento da cultura. Toda aplanta tem o seu tempo certo deplantio, e
deve ser respeitado, demodo aproporcionar asmelhores condições de desen
volvimento para aplanta, semnecessidade de causarestresse pelo frio desne
cessariamente.

Aumidadeexcessivapode fazercom que hajaespelhamento no sulco de
plantio, deixando omesmo aberto, expondo dessa forma a semente ao sol,
diminuindo apossibilidade de germinação damesmaAlémdo que, o plantio
em terrenoúmido demais, causa compactação, que afetaráo desenvolvimento
radiculare por conseqüência aprodutividade da lavoura.

Nem toda revolução
começa por baixo.
Esta já vai começar

na f lha.
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CAMPEONATO CATARINENSE
DE BOLÁO 23

No fim de semana passado, dias 9, 10 e 11, Canoinhas
sediou importante evento esportivo barriga verde, o Campeonato
Catarinense de Bolão 23, Máster Feminino, patrocinado pela So

ciedade Beneficente Operária, com apoio da Prefeitura Municipal
de Canoinhas, sob a coordenação da Federação Catarinense de

Bocha e Bolão.
.

O jornal Correio do Norte foi o único órgão da imprensa
presente ao evento e hoje leva ao conhecimento do público os

principais momentos vividos.
Da programação - dia 9, por volta das 21 horas, no salão

social da SBO tivemos o cerimonial de abertura coordenado por
Cássia Nader que fazendo uso do microfone convidou as autori

dades presentes a comporem a mesa, diretoria, na seguinte or

dem: sr. Getúlio Manoel da Silva, presidente da Federação
Catarinense de Bocha e Bolão; sr. Leoberto Weinert, prefeito do

município de Canoinhas; sr. Nelson Gonzaga Correa, vice-presi
dente da FCBB; Elias J.Ziemann, presidente da SBO; sra. Oneli
Ucker, presidente da Liga Joinvillense de Bocha e Bolão; Antonio
Carlos Dias, representante da Federação e o sr. João Batista

Leite, representando o deputado estadual Antonio Mauro Aguiar.
Na seqüência foram convidadas as equipes participantes
adentrarem ao recinto; Glória Futebol Clube, de Joinville; Soe.
Esp. Rec. .

Cultural Salto do Norte; Esporte Clube Agua Verde; Socieda
de Desportiva Vasto Verde (estas três de Blumenau); Soe. Esp.
Atiradores Ipiranga de Agrolândia; Soe. Esp. e Recreativa Vieirense
de Jaraguá do Sul e finalmente, a Sociedade Beneficente Operá
�a, anfitriã do evento. Todas as equipes foram conduzidas por
sete atletas juvenis de Canoinhas. Na seqüência, foi cantado o

Hino Nacional. Após o Hino, Cássia Nader convidou a atleta Juraci

Rodrigues para que fizesse a leitura do Juramento do Atleta.
O senhor Getúlio Manoel da Silva foi o primeiro a fazer uso

da palavra, enaltecendo a importância do Campeonato
Catarinense de Bolão, pedindo para as atletas que o disputassem
com o espirita da cordialidade e companheirismo, com empenho e
garra. Agradeceu a presença do prefeito, demais autoridades, o
público, à Sociedade Beneficente Operária que aceitou a incum
bência da promoção. Ato contínuo falou o prefeito Leoberto que
ratificou as palavras do sr. Getúlio, dizendo da satisfação do
Govemo Municipal em receber as atletas visitantes, conclamando
que a amizade entre as cidades ali representadas fosse o ponto
alto da competição e que vencesse a equipe que melhor aprovei
tasse o rolar das bolas. Pediu desculpas pelo seu atraso por
compromissos anteriores e convidou os presentes a fazerem
uma visita ao Parque de Exposições Ouro Verde onde acontecia
a 14.ª Fesmate.

Elias J. Ziemann, Presidente da SBO fez uso da palavra
dizendo que a SBO sentia-se honrada em promover o Campeo
nato e não mediu esforços para oferecer o melhor possível para
que a competição alcance os objetivos propostos. Ato contínuo,
declarou aberto o Campeonato Catarinense de Bolão, Máster
Feminino, não esquecendo de convidar a todos para o coquetel
de confraternização.'Os frios para o coquetel foram oferecidos
pelo Fricasa, na pessoa do seu diretor sr. Luiz Saliba Davet.
Antes porém, do encerramento do cerimonial, Cássia

Nader leu uma belíssima mensagem intitulada O Trem da Vida.
Os aplausos ecoavam a cada pronunciamento e no encerramen-

to do cerimonial.
.

Dias 10 e 11 aconteceram os jogos com as equipes distribu
í�as em duas chaves; na chave A; S.B.O., C.E.A. Ipiranga, E.C.
Agua Verde e S.E.R. Vieirense. Na chave B; Glória

futebol Clube, S.E.R.C. Salto do Norte e S.D. Vasto Verde.
Resultados dos jogos do quadrangular final:

.

S.B.O 1386 pts x 1378 pts Salto do Norte
Vasto Verde 1334 pts x 1343 pts Vieirense
S.B.O 1371 pts x 1335 pts Vasto Verde
Vieirense 1343 pts x 1382 pts Salto do Norte
Salto do Norte 1402 pts x 1343 pts Vasto Verde
S.B. O 1378 pts x 1367 pts Vieirense

Atletas que integraram as equipes finalistas.
S.B.O. - Renata dos Santos, Rosalina E. Siems,

Josete Z. Trevisani, Eni MariaWendt, Rita C. K. Witt, Dirce O.
Andrade, Juraci T. Rodrigues, Juraci Maria Nader, Maria das Gra
ças Bastos e Maria S. Witt Técnico, Zeca. Salto do Norte -

Valmira Correa, Maurita Klug, Iracema Rutkoski, Hella Pagel, Vera
Gaulke, Evelina Dahlke, Zenaide Campigotto, Rosita Kasulke e

. Sueli A. Raiter. Técnico: Mario.
Vasto Verde - Terezinha Espindola, Maria Angela Hasse,

Lucia Inocenti, Dilma Tamboni, Rosemary K. Duarte, Erica Roeder,
Maria L. Faveri, Marlene Quintino e Eldegard Maier. Técnica: sra.
Lurdes.

Vieirense - Lucia Witrowski, Marlize K. Correa, Bemadete
Belegantti, Maria H.Lorenzi, Lucia E. Riedtmann, Valinga Jensen,
Edite S. Dorow, Geni Cardoso, Edla Kuchen Becker, Edite V. Leitze,
Helena M.R. Lux e Eldina Ronell Zils. Técnico: Andreas. Bons
jogos, emocionantes com alguns resultados apertados, faziam
vibrar as torcidas e o público presente. A cada bola arremessada
a expectativa provocava ansiedade, quer da atleta, quer da
torcida, pois estava em jogo um título por todos almejado. Termi
nadas as partidas da fase classificatória, somados os pontos,
passaram para o quadrangular final as equipes da S.B.O., S.E.R.
Vieirense, da chave A; S.D.Vasto Verde e S.E.R.C. Salto do Nor
te, da chave B. Estampado na face de cada jogadora, do seu

técnico e das torcidas, o nervosismo, entravam na reta final da

consagração, buscavam o melhor ponto, tinham das colegas e

do público o incentivo; os gritos das torcidas traziam calor pára o

ambiente festivo. Não faltou a coreografia, cada atleta extrava

sando o seu entusiasmo, umas chutavam o ar, outras pulavam,
corriam junto a bola torcendo que esta derrubasse todos os pi
nos, davam socos no ar, corriam para o abraço do técnico ou das
colegas. Some-se a esta coreografia o vai-e-vem dos treinado- .

res, que iam de uma pista para outra frente à mesa dos anotadores
dos pontos, visto que o técnico está sempre com duas atletas

atuando, se uma está na pista A, a outra está na C, ou se uma

está na B.a colega está na D. lrnpresslonante o carinho e a

dedicação dos técnicos para com as suas pupilas, não importa
se o ponto foi baixo ou alto, ele, o treinador sempre tem uma

palavra de orientação corrigindo cada lance, elogiando, dando
forças, incentivando. Concentração e calma é o que mais pedem
os técnicos. As torcidas cantavam, pulavam, vibravam, tudo isso
transformado em um ritual que a todos contagiava.

Não faltando no final de cada partida a discussão amistosa
entre as atletas, que analisavam seu desempenho, seu jogo,
seus erros e acertos. Tudo num clima de saudável competição.

Terminada a competição, tivemos a seguinte colocação; em
4º lugar ficou a Soe. Desp.

Vasto Verde (Blumenau); em 3º lugar, Soe. Esp. Rec.
Vieirense (Jaraguá do Sul); o 2º ficou com a S.E.R.C. Salto do
Norte (Blumenau). E a equipe campeã do Campeonato Catarinense
de Bolão Máster Feminino/2005, foi a Sociedade Beneficente

Operária, a anfitriã do evento.
A equipe da S.B.O. jogou desfalcada de uma das suas me

lhores jogadoras, Vânia, que viajou para Lages, onde participou
da seletiva para o campeonato brasileiro. Foram selecionadas 15
atletas e Vânia ficou em 17º lugar. Caso haja desistências, pode
rá ser chamada.

Na classificação individual, as atletas classificadas:

'BRAÇO DE OURO: Renata dos Santos, da S.B.O. com a

média de 177,83 pinos derrubados;
BRAÇO DE PRATA: Iracema Rutkoski, atleta da S.E.R.C. Salto

do Norte, com a média de 176,40 pinos derrubados;
BRAÇO DE BRONZE: Rosalina E. Siems, também da S:8.0.,

com a média de 174,93 pinos derrubados.
As quatro primeiras equipes foram agraciadas com belos

troféus e medalhas.
Outros detalhes que anotamos para conhecimento dos lêito-

res do Correio do Norte.
Nº de clubes participantes - 07

Nº de atletas - 60

Total de pinos derrubados - 40.307

Nºs dos três maiores pontos: 178 - 6; 179 - 5 e apenas 01
- 180. A façanha desta marca coube a bolonista Zenaide

Campigotto, da Soc.Esp. Recreativa Cultural Salto do Norte.
Percebe-se pelo total dos pinos derrubados e os números

dos três maiores pontos, que o Bolão é um esporte que exige.
muito treino e dedicação; pequenos detalhes, conhecer as pis
tas, concentração e muita calma, o alarido das torcidas fazem a

diferença. Um pequeno descuido e o ponto pode ir água-abaixo.
Durante a competição foram servidos lanches e almoços

dias 10 e 11, para as delegações e demais pessoas. Encerrado

o campeonato os clubes retornaram para as suas cidades levan
do o abraço, o carinho e a saudade do povo canoinhense, além
do desejo de um retomo tranqüilo sob a proteção de Deus e o "até
breve".

Correio doNorte

Encerrando esta reportagem deixo registrados elogios às
entidades envolvidas. Federação Catarinense de Bocha e Bolão,
S.B.O., Prefeitura Municipal, aos clubes participantes, aos com
petentes técnicos, às atletas, ao Serginho e sua equipe, às em
presas que colaboraram e ao público presente .

As fotos registram a alegria das atletas das quatro equipes
finalistas, exibindo os seus troféus e medalhas.

\_

S.B.O.

Salto do Norte

Vieirense

Vasto Verde

Continua na próxima semana
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FEJLHA DE NEmCCICa

Vendé�se c�sa
alvenaria com
115,00 m2,,'3 quartos;
sala, copa" cozinha, ba
nheiro, churrasqueiro,
garagem para 3 carros.

Valor: R$ 40.000,0
Próxirnoja Igreja
Perpétuo Socorro.
Tratar: 622-8290.
Aceita:se, carro

� Área central com 225,00 m2
na rua Barão do Rio Branco.
R$ 80.000,00.
� Chacará, com 24.200m2 , casa

de alvenaria com 150,00 - aguada.
Barra Grande - Km6 - Três Barras.
R$ 75.000,00
� Lote com 800,00m2, casa de
madeira servidão, 3 de Maio.
R$ 22.000,00.
� Lote com 633,25 - Prédio com

348,00 m2 na rua Vidal Ramos,
188. R$ 160.000,00.
� Lote com 800,00 m2 - com

benfeitorias Rua Cei.

Albuquerque. R$ 210.000,00.
� Área de 180.193m2 no Serrito
com benfeitorias. R$ 175.000,00.
� Área de 3,50 no Salseiro para
lavoura. R$ 115.000,00.
� Área de 58,50 alqueiresVargem
Grande - São Mateus do Sul.
R$ 350.000,00.

DENIS ENNES
Imobiliária CRECI3159

,

RUA CORONEL ALBUQUERQUE 656
CONJUNTO 12

FONE: (47) 622·4278

ve,rde-se casade alvena

ria"com1t7!O.;Oo ffi2, terreno
comt800,00 ru2, sito a rua

João ..Tomaschutz .' 490 -

Tr' .

antigo
b

Vende-s� um Uno Mille,
ano 93. Otimo estado,
segundo dono, baixa km,
pneus seminovos, alarme,
break-light, rabixo, calotas,
protetor de motor, chave
geral, cor prata. Preço à
vista e de mercado. Fone:
622-8963 cf Sidinei.

Vende-se Gol, ano 95,
impecável cf som. Valor: R$
7.500,00, + parcelas..
Fone: 9976 - 91'83 cf Eder

Vende-se Astra Sedan
GLS, completo, mais couro.
Ano 2000. Aceita-se carro

de menor valor. Tel: (47)
9906-6147.

,Vende-se uma moto 7505
Suzuki Vermelha, Ano
1995. Pouco rodada, em
perfeito estado de conserva

ção. Valor à tratar. Fone:
(47) 9906-6147

Vende-se veícufo Pointer,
Ano 95/95. 1.8 CLI, 4
portas, verde metálico.
Valor: R$ 9.800,00. Tratar:
cf Elcio. Fone: 624-0990,
(41) 9612 8364.

Troca-se Versailes 92, 4
portas, por Gol ou Uno.
Tratar: 622-4994.

Vende-se Pálio modelo e

fabricação 2004, motor tire, 2
portas, cor metálico emerard,
vidro elétrico, trava nas

portas, ar quente, encosto
banco traseiro, 19 mil km,
revisado na agência Fiat. 18
meses de uso. Ligar para
99184059 ou 622-3019.

Vende-se um gol modelo 94,
cor branca, em bom' estado
de conservação ..
Contato: Léa (47) 624-0673:

Vendo uma Moto - 'cCBR/SR
Hopda 450, anp 92, segundq,

Fone: 622-1515 ..

Vendo um Caminhão
Chevrolet ano 73. Tratar cf
Rogério ou Noemi Fone:
9142 6412 f 9153-8756

Vendo Mudas de amor

perfeito. Último lote. R$
4,00 a caixa com 15 mudas.
Tratar na rua Germano

, Raabe, 411, Marcílio Dias.
Fone: 47 627-2198.

Compra-se Geladeira.
Seminova, branca e

Telefone Celular.
Tratar: 622-8290.

.

,

"RESTAURANTE: Vende-se
equipamentos para restau
rante. Interessados ligar no
perfodo da tarde no (47)
9115-2404

Vende�se 1
.
som portátil

Com cd.·R$1.00,00,
seminovo. Tratar pelo
622-8290

.

ii
Vende-se cadeirinha de
bebê pi carro. R$ 50,00. )

Tratar pelo fone: 622-8290 ii

OFERTAS DA IMOBILIÁRIA CUBAS

RESIDENCIAS Tijuca . PREÇO: R$ 58.000,00

- Casa alv. 240,00 m2, tere 771,00 m2 (portão ele!.), 03 qtos, 02 -LoteeI 450,00m2 LoleamentoZaníololl.CAVerde

banheiros, sala, copa, cozinha, lavanderia, garagem, churrasq. PREÇO: R$ 6.500,00
Indep.cl BWC rua Vitória Fedallo n? 100 do bairro Industrial nO I

PREÇO: R$ 80.000,00 (aceita-se carro)

- Casa Mista 120,00 m2, lerr. 1.000,00 m2 (murado), 03 quartos,
sala, BWC, cozinha, lavand. e garagem cl churrasq. Rua Irineu Mário
Budanl - centro (prox. ESTÁDIO OITÃO). PRECO: R$ 64.000,00

CRECI-1933-J

me MPRA
m VENDE m ALUGA

004 - Casa alvenaria 110,00 m2, terreno 600,00 m2, 04 quartos, 02
salas, copa, cozinha, BW, lavand Rua Roberto Ennes Filho

(calçamento). PREÇO: R$ 53.000,00

Casa alv. (PINTURA NOVA) cl 186,00 m2, terr. 416,00 m2, suite, 02
quartos, 02 salas, cozinha, BWC, lavand., garagem, churrasq. cl
cozinha SITUADA Rua Ernestina B. Cordeiro 400 rntros do asfalto 03
de maio sentido Marcílio Dias. eR,!;'Ç_Q_:_8$.ªOJ!Q!!,ºO
- Barracão cf 300,00 m2 ct 02 BVÇ + Casa alvenaria c/220,00 m2,
terr. Cf 2.252,00 m2, 04 quatos, 02 sais, copa, cozinha, 02 BVC,
churrasqueira, piscina Rua João Mário Mayer Água Verde -

CALÇAMENTO. (A 100 METROS BR-280). PREÇO: R$
220.000,00

(47)622-4747
622·3000

"

Sempre Bons Negócios"
- Casa cl 65,00 m2, terr.c/ 400,00 m2, 02 quartos, sala, cozinha,
banheiro, lavanderia, garagem,SITUADA.Rua Willibalddo Hoffmann
Jardim Esperança. PREÇO: R$19.000,00

-Casa alv. cl 84,00 m2, terr, Cf 420,00 m2 (MURADO) 02 quartos,
BWC social, cozinha, sala com lareira, garagem. Rua Reno Cubas

esq, Rua Eurico Paul Cristo Rei. PREÇO: R$: 48.000,00

Rua: 3 de Maio, 445 - Centro L o T E S URBANOS

Canoinhas - SC
_ Área urbana medindo 4.556,70 m2 arborizada cf luz e água

CEP - 89460-000 distando 700 melrosdoasfallo03de maio e 02 Km do centro Altoda

EM BREVE: Lotes Urbanos no bairro Campo da Água Verde,
cl metragem à partir de 450m, c/pequeno entrada e

saldo em até 36 pagamentos.

ÁREAS - RURAIS

007 Chácara 09 ALQ, 03 ALQ de planta, 02 casas em alvenaria, 02
barracões em alvenaria, cercada, luz e aguadas na localidade de Colônia

Tigre Três Barras, PREÇO: R$ 250.000,00
.
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ATENDENTE, Com
segundo grau completo,
conhecimento em
informática e habilidade
para atendimento ao
cliente. Interessados ligar .

para 6220500

MECÂNICO, Formado no
ensino médio, conheci
mento em informática
básica e experiência em

suspensão de veículos.
Interessados ligar para 47
6220553.

COORDENADOR DE
OFICINA, Formado no
ensino médio, com
conhecimento em
informática básica,
experiência em suspen
são de veículos e lideran
ça de equipe. Interessa
dos ligar para 47 6220500

VENDEDOR INTERNO,
Formação em técnico
agrícola ou agropecuário,
conhecimento em
informática básica, e

experiência ria venda de
insumos agrícolas. Interes
sados ligar para 47
6220500.

AUXILIAR DE PRODU
çÃO, com 2º grau comple
to, para atuar em empresa
do ramo papeleiro. A
empresa oferece Cesta
básica, transporte, unifor
me e outros benefícios.
ligar 47 6220500

Disk entrega
622-7387

CONFIRA NOSSAS OFERTAS:
'LANTERNASl FAROIS 'CALOTAS ORIGINAIS
*BORRACHAS EM GERAL 'TAPETES I CAPAS PI ACENTOS
*LATARIAS I CAMINHÕES I CARROS *PARA-BRISAS
*ACESSÓRIOS PI PICK-UP 'PONTEIRAS ESCAPES EM ALUMíNIO
'CAPOTAS MARíTIMAS 'CAPAS PARA-CHOQUES DIRETO DE FÁBRICA
'CALHAS DE CHUVA tEM BREVE TODA UNHA TUNING I
Rua: Frei Menandro Kamps, 275 - Plantão 24 hs: (47) 9117-8506

Corte RS 4,99
Pé e Mão R$1 0,00

Depilação

* Escova progressiva
• Desconto para

aposentados e crianças
i'f.Convênio com

ACASCA e ACREC

TORNEIRq MEÇANICO,Possuir experiêl)pi? e
.

formação técnicª ri?
função. Interessâdôs lig?r
para �7 6220553.

.

VENDEDOR INTERNO,
Formado no 2º grau, com

}\ conhecimento em
\< informática básica, e

experiênçla na venda de
materi?i9. de copstqição.
Interessados ligar ppra 47
6220500.ESTAGIÁRIA, Cursando 3º

grau, com conhecimento em
informática básica, para atuar
em empresa comercial.
Interessadas ligar para 47
6220500 .

RECEPCIONISTA, Ferrna
do no ensino médio,
habilidade no .. atendimento
eO pUbliso, boa fluência
verbal e disponibilidageâehorário para revezar
plantões em feriados;e
finais de semana. Interes
sados ligar para 47
6220500

CREDIARISTA: Formada
no ensino médio, conhe
cimento em informática e

experiência anterior na
função. Interessados
ligar para 6220500

ANALISTA FINANCEIRO:
Empresa na área financeira
inicia atividades em
Canoinhas e

região seleciona pessoas
de ambos os sexos para
Analista de Necessidades e

Soluções financeiras,
Início imediato. Otima
remuneração. Baixo investi
mento. Seleção e
entrevista 47 99052307 com
Volnei.

ESTAGIÁRIA, éÚrsando
faculdade de Administração
'ou Ciências Contábeis;
comsconhecirnento em
informática básica, para
estagiar em Três Barras, '

SC.
lnteressadas ligar para
476220500.

•••••

-. Lanternas
-. Faróis
-. Grades
\. \

-. Parabrisas

DAS*****
-. Parachoques
-.Retrovisores
-.Acessórios em geral.

.•.••_- 0;0j' ré
,>
'1d

Cobrimos qualquer oferta!

RUA: ROBERTO EHLKE, 782
FONEI FAX: 47 622-7879

ENTREGA GRATUITA
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INGREDIENTES
,

Massa folhada descongelada (500g)
1 e 1/4 de xícara (chá) de ricota peneirada
10 azeitonas verdes
8 nozes picadas
1 dente de alho espremido
2 colheres (sopa) de creme de leite
1 pitada de noz-moscada

2 pepinos em rodelas finas
2 tomates

Manjericão picado
1 fio de óleo
Sal e pimenta-da-reino a gosto

Presidente da
Câmara de
Vereadores de
Porto União,
Sandro Luciano

Calikoski, em
vistoria a SC-

302, onde
deslizamento

de terra ocorri

do no sábado,
10, na divisa do

município com

Matos Costa,
interditou

metade da

pista. Com a

chuva que caiu
durante a

semana, a

estrada está se

deteriorando

----------.,

PREPARO
Abra a massa, forre uma fôrma redonda. Leve ao forno por uns 20 minutos. Deixe esfriar.

Misture a ricota com o creme de leite, as azeitonas, o alho, as nozes e a noz-moscada.

Tempere com o sal e a pimenta-da-reino. Espalhe sobre a massa já fria. Por cima, disponha
os tomates e os pepinos. Mais sal e pimenta-da-reino. Junte o fio de óleo e o manjericão.
RENDIMENTO:4PORÇÕES

L �

" "
Dicas de trânsito ....

Dicas rápidas para não ferrar os
outros motoristas que sabem dirigir
no caótico trânsito de sua cidade:

1. No sinal, deixe a primeira marcha engatada
e quando o sinal abrir arranque. Não espere
que o lazarento de trás tenha que te lembrar.

2. Você dirige um carro e não uma jamanta,
certo? Portanto, você não precisa usar a pista
da esquerda antes 'para virar para a direita.

3. Quando um outro motorista der pisca avi
sando que precisa entrar na pista que você

está, deixe de ser sacana e deixe o cara pas
sar. Certamente vai acontecer com você um

dia e você não quer se estressar.

4. Faixas no asfalto das avenidas expressas
ou ruas rápidas e ruas com mais de uma pista,
não são para enfeite nem para se basear por
onde tem que andar, e se você não tem inteli

gência suficiente para saber onde estão as

rodas do seu carro, melhor andar de bicicleta

que as rodas são vistas de onde você está.

5. Se você não sabe fazer baliza, tenha humil
dade para parar num estacionamento e não
ferre a vida de quem tá com pressa. Ah! Se
você não gosta do seu carro, problema seu.

Isso não quer dizer que os outros motoristas

achem legal que fiquem dando totó nos seus

carros para saber se está perto. \

6. A vida anda muito corrida, por isso, se vobê
gosta de passear pelo centrão a 30Km/h, faç[i
isso às 5 da manhã. '

7. Que tal dar sinal de que vai entrar em algu
ma rua se você percebe que tem algum matar
rista esperando sua importante escolha?

'

8. Se o bundão do seu namorado vai te deixar!!
na frente do shopping, deixem as preliminares
para um local apropriado. Certamente não vai
ser a última vez que você o vê, portanto, dê
tchau e suma do carro!!!! \

,

9. Nossa, um acidente i!! Qualé, nunca viu uma ,

lantema quebrada? Então você não precisa
ficar olhando com cara de retardado pra qual
quer coisinha que acontece no trânsito e an

dando como se estivesse num cortejo fúne

bre.

10. Sinal VERMELHO significa "PARE". Sinal
VERDE significa "SIGA". Sinal
AMARELO significa "CUIDADO. VAI FECHAR.
PARE SE FOR POSSíVEL". Se você for uma
dessas toupeiras que não consegue memori

zar isso, que tal pegar sua caixinha de lápis
de-cor e escrever um bilhetinho para colar no
seu pára-brisas?

Continua...

Sexta-feira, 16 de setembro de 2005 'S.

- ,

HA50ANOS
Dean Martin e Jerry Lewis, na grande comé-

dia

Paróquia de Santa Cruz
o Biruta e o Folgado

ESCLARECIMENTO Vem aí a patrulha aos
A 'Paróquia de Santa Cruz de Canoinhas la-

tratoresmenta e reprova com energia que um sacerdote
de nacionalidade estrangeira, de outra Paróquia, Conforme já havíamos noticiado, Alfredo
na noite de quinta-feira, tenha falado em Comício Garcindo - presidente da Associação Ruralde

Político sem sequer notificar o vigário desta e Canoinhas -

, acaba de receber do dr. Arolde Car-
sem licença de seu bispo, contrariando determi- neiro de Carvalho, dinâmico secretário de Viação e

nações eclesiásticas e baseando-se em prece- Obras Públicas, radiograma comunicando que to-

dentes lamentáveis já nesta Paróquia ocorridos ram embarcados com destino a Canoinhas, seis
de parte a parte, os quais reprovamos com fir- tratores e uma colhedeira de milho, máquinas inte-
meza igual 'e recomendamos ao desacolhimento grantes da futura patrulha de tratores a ser insta-

público de todos os católicos, nossos paroquia- lada na Associação Rural.

nos, que levam a sério a prática de sua religião. Em breves dias, poderemos verificar que quan-
do os homens da UDN prometem, realizam. Volta-

Frei Arnulfo Hoftrogge remos na próxima edição com dados mais comple-
Vigário da Paróquia tos sobre a instalação da patrulha e quando a mes-

ma será colocada à disposição de nossos lavra-

Cine Teatro Vera Cruz, dores.

apresenta: 1 PUBLICADOEM 03DESETEMBRODE 19551
Hoje, às 20 horas - Impróprio até 14 anos:

05/09
Gabriel Garcias
Pais: Sérgio Garcias
Sirlei Aparecida MoreiraREGISfRADOS

ESSASEMANANO

CARTÓRIODE
CANOINHAS

07/09
Natan Paraná Guimarães
Pais: Valter José Guimarães
Cristiane Paraná

da Silveira
Kátia dos Santos Lima 07/09

Carlos Eduardo Gudas da
Silveira
Pais: Carlos Alberto da
Silveira
Renice Gudas da Silveira

27/08
Gabriel Ferreira de Souza

Figueiredo
Pais: Lourival R. Figueiredo
Marisa Ferreira de Souza

01/09
Elias Moreira Rodrigues de
Almeida
Pais: Ivo Rodrigues de
Almeida
Leoni de Aparecida Santos
Moreira

09/09
Gabriel Falkievicz
Pais: Maurício Alencar
Falkievicz
Karina Milena Ramos
Falkievicz

28/08
Renan Luciano dos Santos
de Freitas
Pais: Luis Gonçalves de
Freitas
Adriana de Lima dos Santos

04/09
Rafael Góes
Pais: Luciano Góes
Noeli Kondras

08/09
Aline Aparecida Diniz
Carvalho
Pais: Arildo Miguel Carvalho
Joseli Aparecida Alves Diniz

29/08
José Francisco Drabik da
Silveira Jr.
Pais: José Francisco Drabik

05/09
Jean Carlos Alves Cardoso
Pais: Olivério Alves Cardoso
Marlene Alves Cardoso

FALECIMENTOS

Augusto Rodrigues de Andrade
* 03/11/1930
+ 11/09/2005

Genoveva Pereira
* 08/12/1933
+ 30/08/2005

REGISfRADOS ESSA
SEMANANOCARTÓRIODE

CANOINHAS
Antonio Ferreira dos
Santos
* 26/04/1926
+ 30/08/2005

Viviane Meireles
* 28/1 0/1986
+ 10/09/2005

David Jovelino da Silva
* 27/07/1945
+ 10/09/2005

Rosa Fernandes Rafalski

;* 06/03/1948
+ 31/08/2005

Arno Artner Spies
*27/04/1942
+ 29/08/2005

Lucia Mizwa lachitzki
* 04/11/1960
+ 26/08/2005

B�"ga.'.CJIIA
A Reflexologia é uma técnica que aplica pressões,

especíicas em pontos nas plantas dos pés.
A técnica atua em pontos reflexos dos pés

relacionados com órgãos e funções do corpo.

A\�lrt()�llt() IVltll2ltlll[JA\ tCt()lUlrll�lflt()
Rua Henrique Sorg, 16
Bairro Jardim Esperança I

Fone: (47) 622-4600
89460-000 CANOINHAS - SC

Toda força curativa
émanifestação
da vida de Deus
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oAviador
Chega enfim às locadoras essa que é considerada

uma das maiores superproduções que surgiram nos cine
mas no ano passado. Comentado pela crítica internacional
como um dos melhores filmes do ano, acreditem, Martin
Scorsese consegue adaptar a biografia do cineasta e
dublê de aviador, ou vice-versa, Howard Hughes, com
extrema competência. Uma vida tão conturbada como a

do visionário Hughes, inquieto e cheio de manias que o

levaram a uma séria compulsão, só poderia ser retratada
por um diretor da competência de Scorsese, acreditem
quem não gosta do moço, com o empenho de Leonardo
DiCaprio. O Oscar não veio nem para ele nem para
Scorsese. Menina de Ouro, roubou a cena e desbancou
quem apostava que O Aviador era uma barbada. Compa
rar os dois filmes é difícil. São dois bons filmes, cada um
com suas particularidades. Enquanto que Menina de Ouro
é muito mais introspectivo e dramático, concentrando em

atuações espetaculares, O Aviador é show, cinemão co
merciai e nem por isso ruim. Pelo contrário, é muito bom.
Scorsese consegue segurar o público por mais de 2 ho
ras e meia sem cansá-lo.
Combina na dose certa os

fatos que marcaram a vida
do cineasta e do aviador.
Aliás, um dos pioneiros da
aviação nos Estados Uni
dos.

Um dos pontos altos é
a interpretação de Cate
Blanchett, no papel de uma

das mulheres que mais
marcaram a vida de Hughes,
a eterna Katherine Hepbum.
Pela interpretação, Cate ga
nhou o Oscar de coadju
vante, merecidíssimo. O fil
me ganhou outros quatro
Oscars. Vale a pena ver,
com certeza, se não pela interpretação de DiCaprio, por
muitos outros bons elementos que o filme têm.

EXTRAS: Existe um segundo disco com extras da
produção. Making 'ot, entrevistas, erros de gravação, ce
nas excluídas e comentários, Mas atenção, nem todas as

locadoras disponibilizam essa versão,

Avaliação CN: Filme:**** Extras: ****

Fahrenheit 11/9
Não é de hoje que o cineasta Michael Moore é pedra

no sapato do presidente dos Estados Unidos, George
Bush. Com muito sarcasmo, deboche e contundência, o
cineasta estadunidense já trouxe para a fraternidade anti-

Bush, personalidades do mundo inteiro. Prova
disso foi o grande público alcançado por
Fahrenheit 11/9 (2004), um dos mais críticos

documentários que surgiram nos cinemas nos últimos tem

pos. Moore já é conhecido do público brasileiro por outro
polêmico documentário. Tiros em Columbine (2002) dei
xou os estadunidenses boquiabertos com a forma como

eles próprios louvam as armas, conseqüência direta da
alta criminalidade no país.

Ainda mais crítico, em Fahrenheit 11/9, de forma irô
nica, Moore escracha a figu
ra de Bush demonstrando por
meio de 'provas' nem sempre
convencionais mas sempre
perturbadoras, como Bush
manipulou a seu favor a tra
gédia de 11 de setembro de
2001.

No documentário, Moore
atesta, sem medo de errar,
que Bush - tanto o pai quanto
o filho - tinham relações es

treitas com a tamãla Bin Laden,
assim'como com todas as

grandes oligarquias do poder
saudita. Moore ousa ao levan
tar suspeitas de que Bush
manipulou para livrar a cara dos Bin Laden e ao bombarde
ar o Afeganistão com vistas a sua menina dos olhos - o

Iraque.
Imagens sem cortes e pouco divulgadas na impren

sa, mostram flagrantes tristes e reais da Guerra no Iraque.
Iraquianos mortos sem piedade; o som que os soldados
estadunidenses ouvem para matar, o gosto pela morte e O'

ódio iraquiano que parece interminável, estampado em ros

tos distorcidos pela raiva e o endosso da imprensa ameri
cana, deslumbrada com a possibilidade de apresentar uma
guerra em tempo real.

Para catapultar seu libelo anti-Bush, Moore entrevista
mães perturbadas pela perda dos filhos na Guerra do
Iraque e a forma como oficiais estadunidenses abordam
jovens pobres, na maioria negros sem nenhuma perspec
tiva, a fim de recrutá-los para a Guerra.

Á princípio, o partidarismo de Moore incomoda, o que
é rapidamente esquecido quando você se dá conta de que
tudo o que Moore está mostrando é perfeitamente verossí
mil. Aquela leve desconfiança de que Bush manipulou as

eleições, manipulou os relatórios da comissão que investi
gou a (não) existência de armas de destruição em massa

no Iraque e de que o seu interesse na Guerra é exclusiva
mente capitalista, ganham força e alento no documentário
de Moore.

Vale a pena ver com certeza, nem que seja para
contestá-lo.

AvaliaçãoCN: Filme:****

,

�Jlultimídia
Silvio Santos quer quatro telejernels no SBT

Silvio Santos está satisfeito com a retomada do jornalismo em sua emissora. Tanto, que
projetos estão em andamento para que o setor se fortaleça e aumente o número de notici
osos. Na segunda-feira, 12, o diretor do departamento de jornalismo, Luiz Gonzaga Mineiro,
se reuniu com a imprensa, para falar das mudanças que ocorrerão na grade, marcadas
para ocorrer no próximo dia 19. "Primeiramente, teremos a mudança do horário do SBT
Brasil, de Ana Paula Padrão, que começará às 19h45. O Jornal do SBT, apresentado por
Hermano Henning, ganhará novos cenário e vinheta. O Jornal da Manhã também será
reformulado, com cenário, vinheta, mantendo a jornalista Joyce Ribeiro como
âncora: Atualmente, ele vai ao ar às 6h, mas a idéia é colocá-lo mais tarde. Talvez às 7h",
disse Mineiro. Atualmente,o SBT tem no ar três programas jornalísticos. Mas, segundo
Mineiro, Silvio Santos já quer a implantação de mais uma atração: "Um programa na hora do

coloquei isso em prática, porque tenho que ver diversos detalhes. Mas, o teremos na grade".almoço. Ainda não

Gisele Bündchen e Cléo Pires
disputam prêmio

Gisele Bündchen e Cléo Pires estão na concorrência
pelo prêmio Gata doAno, do Meus Prêmios Nick, que acon
tece em 1º de outubro, no parque de diversões Hopi Hari,
em Vinhedo, interior de São Paulo.

Além das duas beldades, também concorrem ao

prêmio Alinne Moraes e Juliana Paes. A votação para o

MPN vai até domingo, 18, por meio do site
mundonick.com.br, que já contabiliza mais de 1,5 mi
lhão de votos.

Alma Gêmea ganha mais capítulos
Devido à boa audiência que a trama Alma Gêmea da Globo tem registrado no IBOPE; a novela ganhará mais 25

capítulos e terminará somente após o Carnaval de 2006. A informação é do jornal O Globo, de terça-feira, dia 13.
Escrita por Walcyr Carrasco e dirigida por Jorge Fernando, a novela é um dos programas mais assistidos do

Brasil, segundo dados do IBOPE. Ainda de acordo com a publicação, o ator Felipe Camargo entrará nos próximos
capítulos da trama. Ele interpretará um especialista em regressão para vidas passadas.
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Famílias são retiradas de
áreas de enchente no São
Cristóvão
No 'bairro Campo d'Água lkrde, em Canoinhas, tambémhá risco de enchente

1RÊSBARRASCANOINHAS-O
Corpo deBombeiros deTrêsBarrasreti
rouno iníciodasemana, cinco famíliasre
sidentesna ruaEtelvinadeAlmeida, co
nhecidacomo ruaVelha Segundo o sar
gentoAristeuCavalheiro, nesses casos, a
águajãcomeçavaa invadiras casas.Duas,
dessas fumíliasforamparaacasadeparen-

tesenquanto as outras três estãonoCentro
Comunitário aos cuidadosdaPrefeiturade
TrêsBarras.

Osbombeirosalertaramvárias outras

famílias que corremo riscode terem suas

casasatingidaspelaáguaOrioCanoinhas,
próximoàrua,subiu4,fJ7metrosacimado
nívelnormal

Córrego Monjolo transbordou na quarta-feira, 14

SegundoAristeu se achuvaque caía
ontempermanecerbranda, nãoháriscode
mais casas serematingidaspelaenchente.
''Dessa forma, o rio tende aescoaraágua
naturalmente, sem transbordar", explica
Arist:eu.

Aprevisãoédequeo solvolteaapa
recerhojeepredomineno fimde semana
Mas para segunda-feira, 19, achuvadeve
voltar. ''Sevierchuvafortenapróxima se
mana,asituaçãodeve secomplicarjáqueo
níveldo rionão terábaixadoeo leito trans
borrIaráfaciImente", alerta

CAN<:INHAS
EmCanoinhas, o risco émenor,mas

oCorpodeBombeiros estáem alerta,A
área de risco maior é o bairro Campo
d'ÁguaVerde e as proximidades do rio
Monjolo, o 'valetão' , que corta a cidade.
Nasproximidades daruaJoséBoiteuxjá
transbordou.ADefesaCivildomunicípio
se reúnehojepelamanhãpara traçarum
planejamentode socorro aoatingidospela
enchente.

Residências ribeirinhas do rio Canoinhas já estão inundadas

PortoUnião também sepreparapara
enfrentarenchente

PORTOUNIÃo - OSantaRosaé
o bairro de Porto União que temmaior
facilidade de alagamentos. Por isso, al
gumas residências já estão sendo aban
donadas. Por enquanto, a orientação é
de que as fanu1ias busquem casas de

parentespara se abrigar. Quandoneces
sário, a Prefeitura fará a vistoria com
uma assistente social e o deslocamento
será feito com caminhões públicos.

As famílias que tiveremproblemas

poderão ter outras orientações pelce
Iefone 3522-7001, onde um secretário

responsávelestaráencarninhandoocalO

para ser resolvido.
O prefeito Renato Stasiak, prCsi

dente daDefesaCivil, disse que "Com
o nível do rio na casa dos 5,50 melroi

estamos em estado de alerta. Subinoo
mais uns 20 centímetros a água chei!
dentro das residências, essa é a Do.\I!

preocupação", alerta-,
;.,'
."

MOMENTOS .00 DESFILE cíVICO (7/9) EMTRÊS BARRAS
Fotos Divulgação
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